Предварительно утвержден	Утвержден 	
Советом директоров	Годовым Общим собранием акционеров	
Протокол №___ от «___»___2016 г.	Протокол №___ от «___»___2016 г.	

				
		
ГОДОВОЙ ОТЧЕТ
Открытого акционерного общества
«Комета»
за 2015 год	
Достоверность данных, содержащихся в настоящем годовом отчете, подтверждена ревизионной комиссией ОАО «Комета»	

			
			
Генеральный директор	_______________	         А.В. Баннов          .	
	(подпись)	(Ф.И.О.)	
			
	г. Ульяновск		

СОДЕРЖАНИЕ 

Преамбула……………………………………………………………………………………	3	
I.	Сведения об Обществе …………………….…………………………….…………...	3	
II.	Общее собрание акционеров ………………………….…………………..………….	5	
III.	Совет директоров Общества ……………………………………….………….……..	6	
IV.	Ревизионная комиссия ……………………………………………………….……...	21	
V.	Исполнительный орган Общества ……………………………………………….......	22	
VI.	Положение Общества в отрасли ……………………………………………………..	24	
VII.	Приоритетные направления развития Общества …………………………………...	27	
VIII.	Отчет Совета директоров о результатах развития Общества по приоритетным направлениям его деятельности ……………………………………………………..	31	
IX.	Информация об объеме каждого из энергетических ресурсов, использованных Обществом в отчетном году ………………………………………………………….	36	
X.	Структура Общества ……………………………………………………………….....	36	
XI.	Информация о совершенных Обществом в отчетном году сделках, признаваемых в соответствии с Федеральным законом «Об акционерных Обществах» крупными сделками, а также иных сделок, на совершение которых в соответствии с уставом Общества распространяется порядок одобрения крупных сделок, с указанием по каждой сделке ее существенных условий и органа управления Общества, принявшего решение о ее одобрении……………...	36	
XII.	Информация о совершенных Обществом в отчетном году сделках, признаваемых в соответствии с Федеральным законом «Об акционерных Обществах» сделками, в совершении которых имелась заинтересованность и необходимость одобрения которых уполномоченным органом управления Общества предусмотрена главой XI Федерального закона «Об акционерных Обществах», с указанием по каждой сделке заинтересованного лица (лиц), существенных условий и органа управления Общества, принявшего решение о ее одобрении……………………………………………………..…………………….	37	
XIII.	Информация о распределении прибыли Общества, полученной в отчетном году………………………………………………………………..……………………	38	
XIV.	Описание основных факторов риска, связанных с деятельностью Общества …..	38	
XV.	Перспективы развития Общества…………………………………………………	44	
XVI.	Бухгалтерская отчетность и аудиторское заключение о достоверности бухгалтерской отчетности за отчетный и предыдущий годы ………………….....	45	
XVII.	Информация о получении Обществом государственной поддержки в отчетном году, в том числе сведения о предоставляемых субсидиях (рублей), цели использования, информация об использовании средств на конец отчетного периода ……………………………………………………………………………….	45	
XVIII.	Сведения о фактических результатах исполнения поручений и указаний президента российской федерации и поручений правительства российской федерации ……………………………………………………………………………	45	
XIX.	Сведения о соблюдении Обществом принципов и рекомендаций кодекса корпоративного управления ………...........................................................................	50	
XX.	Информация о базовых внутренних нормативных документах, являющихся основанием для формирования текущего Годового отчета, включая ключевые внутренние нормативные документы, регламентирующие функцию внутреннего аудита и вопросы деятельности системы управления рисками и внутреннего контроля ……………………………………………………………….	52	
XXI.	Дополнительная информация для акционеров……………….................................	53	

ПРЕАМБУЛА

Настоящий годовой отчет (далее – Годовой отчет) подготовлен с использованием информации, доступной открытому акционерному обществу «Комета» (далее –                        ОАО «Комета» или Общество) на момент его составления.
Настоящий Годовой отчет содержит определенные прогнозные заявления в отношении хозяйственной деятельности, экономических показателей, финансового состояния, итогов хозяйственной и производственной деятельности                                          ОАО «Комета», краткие сведения перспектив развития. 
Слова «намеревается», «стремится», «проектирует», «ожидает», «оценивает», «планирует», «считает», «предполагает», «может», «должно», «будет», «продолжит» и иные сходные с ними выражения обычно указывают на прогнозный характер заявления.   
Общество не утверждает и не гарантирует, что результаты деятельности, обозначенные в прогнозных заявлениях, будут достигнуты. Общество не несет какой-либо ответственности за убытки, которые могут понести физические или юридические лица, действовавшие, полагаясь на прогнозные заявления. Такие прогнозные заявления в каждом конкретном случае представляют собой лишь один из многих вариантов развития событий и не должны рассматриваться как наиболее вероятные.
В частности, в качестве иных факторов, способных оказать влияние на предполагаемые расходы и доходы, сроки полезного использования активов, можно выделить объемы оказываемых услуг, деятельность государственных органов Российской Федерации, где Общество развивает или использует активы, в том числе изменения налогового, экологического и иного законодательства и регулирования. 
Указанный перечень существенных факторов не является исчерпывающим. При принятии во внимание прогнозных заявлений следует тщательно учитывать обозначенные выше факторы, в особенности экономические, социальные и правовые условия деятельности Общества. 
Общество не принимает на себя обязательств по публикации обновлений и изменений в прогнозные заявления, исходя как из новой информации, так и последующих событий за исключением случаев, прямо предусмотренных законодательством.

I.	 СВЕДЕНИЯ ОБ ОБЩЕСТВЕ

Полное наименование Общества:
Открытое акционерное общество «Комета»
Номер и дата выдачи свидетельства о государственной регистрации в качестве юридического лица:
Свидетельство о государственной регистрации № 011418 серия УЛГ, выданное  регистрационной Палатой Мэрии г. Ульяновска на основании распоряжения Мэрии г. Ульяновска № 762-р от 17 июня 1994 года;
Субъект Российской Федерации, на территории которого зарегистрировано Общество:
Ульяновская область;
Местонахождение:
РФ, г. Ульяновск, ул. Брестская,78;
Контактный телефон:
(8422) 52-62-77
Факс:
(8422) 52-62-76

Адрес электронной почты:
kometa@mv.ru.
Официальный сайт раскрытия информации ОАО «Комета» в сети Интернет:
http://disclosure.1prime.ru/portal/default.aspx?emId=7328020466

Основные виды деятельности:
-производство пара и горячей воды (тепловой энергии) котельными;
-услуги по передаче электрической энергии;
-производство комплекта «Рабочего места зубного техника»;
-лазерная резка металла;
-сдача в наем нежилого недвижимого имущества;
-услуги гальвано-лакокрасочного покрытия изделий.

Информация о включении в перечень стратегических предприятий и стратегических акционерных обществ:
В 2009 году ОАО «Комета» включено в «Перечень стратегических организаций, а также федеральных органов исполнительной власти, обеспечивающих реализацию единой государственной политики в отраслях экономики, в которых осуществляют деятельность эти организации» (позиция 206), утвержденный распоряжением Правительства Российской Федерации от 20 августа 2009 г. № 1226-р в соответствии со статьей 190 Федерального закона от 26 октября 2002 г. № 127ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)».
Штатная численность работников Общества (по состоянию на 31.12.2015г.):
128 человек
Полное наименование и адрес реестродержателя:
Акционерное общество «Регистратор Р.О.С.Т.»
Место нахождения: Российская Федерация, 107996, город Москва, улица Стромынка, д.18, корп.13.
Почтовый адрес: 107996, г. Москва, улица Стромынка, д.18, корп.13, а/я 9.

Размер уставного капитала (рублей): 115 769 рублей
Общее количество акций: 115 769 акций
Количество обыкновенных акций:
86 827 обыкновенных акций
Номинальная стоимость обыкновенных акций (рублей):
1 рубль
Государственный регистрационный номер выпуска обыкновенных акций и дата государственной регистрации:
Выпуск акций зарегистрирован в управлении финансов Ульяновской области, присвоен код 68-1п-244 от 24.06.94 г., приказом руководителя РО ФСФР России в ЮВР №04-5993 от 13.09.06 г. осуществлено объединение выпусков ценных бумаг ОАО «Комета» в результате которого указанному выпуску ценных бумаг присвоен государственный регистрационный номер:  1-01-02751-Е от 13.09.2006 года.
Количество привилегированных акций:
28942 привилегированных акции
Номинальная стоимость привилегированных акций (рублей):
1 рубль
Государственный регистрационный номер выпуска привилегированных акций и дата государственной регистрации:
Выпуск акций зарегистрирован в управлении финансов Ульяновской области, присвоен код 68-1п-244 от 24.06.94 г., приказом руководителя РО ФСФР России в ЮВР №04-5994 от 13.09.06 г. осуществлено объединение выпусков ценных бумаг ОАО «Комета» в результате которого: указанному выпуску ценных бумаг присвоен государственный регистрационный номер:  2-01-02751-Е от 13.09.2006 года.
Количество акций, находящихся в собственности Российской Федерации: нет
Доля Российской Федерации в уставном капитале с указанием доли Российской Федерации по обыкновенным акциям и по привилегированным акциям (процентов): нет
Акционеры общества, доля которых в уставном капитале составляет более 2 процентов:
Акционерное общество «Концерн «Моринформсистема-Агат» - доля в уставном капитале Общества 60,0005 %;
Гражданин РФ Осьмаков Михаил Иванович - доля в уставном капитале Общества 12,5 %;
Гражданин РФ Мякоткин Сергей Владимирович - доля в уставном капитале Общества 11,559 %.
Наличие специального права на участие Российской Федерации в управлении обществом («золотой акции»): нет
Полное наименование и адрес аудитора Общества:
Общество с ограниченной ответственностью «ФинЭкспертиза».
Место нахождения: 129110, Российская Федерация, г. Москва, проспект Мира, д.69, стр.1.

II.	ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ

Общее собрание акционеров является высшим органом управления Общества, принимающим решения по ключевым для деятельности Общества вопросам.
«10» июня 2015 г. состоялось годовое Общее собрание акционеров Общества (протокол №23 от «11» июня 2015 г.), на котором были приняты решения по следующим вопросам повестки дня:
1) Утверждение годового отчета Общества за 2014 год.
2) Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчета о финансовых результатах Общества за 2014 год.
3) Утверждение распределения прибыли Общества по результатам 2014 года.
4) О размере, сроках и форме выплаты дивидендов по результатам 2014 года.
5) О выплате вознаграждения за работу в составах Совета директоров и ревизионной комиссии членам Совета директоров и членам ревизионной комиссии.
6) Избрание членов Совета директоров Общества.
7) Избрание членов ревизионной комиссии Общества.
8) Утверждение аудитора Общества.
9) Одобрение сделок с заинтересованностью между Обществом и заинтересованными лицами (организациями), которые могут быть совершены в будущем в процессе осуществления Обществом его обычной хозяйственной деятельности.
10) Утверждение Устава Общества (новая редакция).
11) Утверждение Положения об Общем собрании акционеров Общества (новая редакция).
12) Утверждение Положения о Совете директоров Общества (новая редакция).
13) Утверждение Положения о генеральном директоре Общества (новая редакция).
14) Утверждение Положения о ревизионной комиссии Общества (новая редакция).
15) Утверждение Положения о вознаграждениях и компенсациях, выплачиваемых членам Совета директоров Общества.
16) Утверждение Положения о вознаграждениях и компенсациях, выплачиваемых членам ревизионной комиссии Общества.
За отчетный период внеочередных Общих собраний акционеров проведено не было.

III.	СОВЕТ ДИРЕКТОРОВ ОБЩЕСТВА

Состав Совета директоров Общества, включая информацию об изменениях в составе Совета директоров Общества, имевших место в отчетном году, и сведения о членах Совета директоров Общества, в том числе их краткие биографические данные (год рождения, сведения об образовании, сведения об основном месте работы), доля их участия в уставном капитале Общества и доля принадлежащих им обыкновенных акций Общества:

Решением №22 от «17» июня 2014г. на годовом общем собрании акционеров Общества избран Совет директоров в количестве 7 человек в следующем персональном составе:

№ п/п	Фамилия, имя, отчество	Краткие биографические данные (год рождения, сведения об образовании, сведения об основном месте работы и занимаемой должности)	Доля участия в уставном капитале Общества, %	Доля принадлежащих обыкновенных акций Общества, %	
1.	Киселевич Валерий Павлович	Год рождения: 1954.
Образование: высшее.
Заместитель генерального директора по производству-технический директор АО «Концерн «Моринсис – Агат»	-	-	
2.	Новиков Вадим Михайлович	Год рождения: 1959.
Образование: высшее.
Директор по капитальному строительству и эксплуатации зданий и сооружений АО «Концерн «Моринсис-Агат».	-	-	
3.	Корнев Виталий Сергеевич	Год рождения:1981
Образование: высшее.
Финансовый директор АО «Концерн «Моринсис – Агат»	-	-	
4.	Мякоткин Сергей Владимирович	Год рождения: 1952.
Образование: высшее.
Генеральный директор ЗАО «Авиастар-ОПЭ»
	11,559%	5,2847%	
5.	Осьмаков Михаил Иванович	Год рождения: 1963.
Образование: высшее.
Генеральный директор ООО «Наноуглеродные технологии»	12,5%	5,5723 %	
6.	Кныш Людмила Ивановна	Год рождения: 1949.
Образование: высшее.
Первый зам.генерального директора по управлению издержками производства, финансами и экономикой ОАО «Комета».	0,001%	-	
7.	Маклаев Владимир Анатольевич	Год рождения: 1957.
Образование: высшее.
Генеральный директор ФНПЦ АО «НПО «Марс»	-	-	

Решением №23 от «11» июня 2015г. на годовом общем собрании акционеров Общества избран Совет директоров в количестве 7 человек в следующем персональном составе:

№ п/п	Фамилия, имя, отчество	Краткие биографические данные (год рождения, сведения об образовании, сведения об основном месте работы и занимаемой должности)	Доля участия в уставном капитале Общества, %	Доля принадлежащих обыкновенных акций Общества, %	
1.	Киселевич Валерий Павлович	Год рождения: 1954.
Образование: высшее.
Заместитель генерального директора – генерального конструктора по производству АО «Концерн «Моринсис – Агат»	-	-	
2.	Новиков Вадим Михайлович	Год рождения: 1959.
Образование: высшее.
Директор по капитальному строительству и эксплуатации зданий и сооружений АО «Концерн «Моринсис-Агат».	-	-	
3.	Корнев Виталий Сергеевич	Год рождения:1981
Образование: высшее.
Финансовый директор АО «Концерн «Моринсис – Агат»
	-	-	
4.	Мякоткин Сергей Владимирович	Год рождения: 1952.
Образование: высшее.
Генеральный директор ЗАО «Авиастар-ОПЭ»
	11,559%	5,2847%	
5.	Осьмаков Михаил Иванович	Год рождения: 1963.
Образование: высшее.
Генеральный директор ООО «Наноуглеродные технологии»	12,5%	5,5723 %	
6.	Баннов Алексей Владимирович	Год рождения: 1949.
Образование: высшее.
Генеральный директор ОАО «Комета».	-	-	
7.	Маклаев Владимир Анатольевич	Год рождения: 1957.
Образование: высшее.
Генеральный директор ФНПЦ АО «НПО «Марс»	-	-	

Информация о проведении заседаний Совета директоров (номера и даты протоколов заседаний, рассмотренные вопросы, принятые решения):

№ 
п/п	Дата и форма проведения заседания, номер и дата протокола заседания	Вопросы повестки дня	
1.	«04» февраля 2015 г., 
заочное голосование,
протокол №1 от 05.02.2015г.
	1. Утверждение среднесрочной программы деятельности ОАО «Комета» на 2015-2017 гг.
Решение принято. Программа утверждена.
2. Утверждение плановых квартальных и годовых ключевых показателей эффективности (КПЭ) ОАО «Комета» на 2015 год.
Решение принято. КПЭ на 2015 год утверждены.
	
2.	«19» февраля 2015 г., 
заочное голосование,
протокол №2
от 20.02.2015г. 
	1.О рассмотрении предложений акционеров ОАО «Комета» по выдвижению кандидатов в Совет директоров для избрания на годовом Общем собрании акционеров Общества.
Решение принято. Список кандидатов в Совет директоров Общества утвержден.
2.О рассмотрении предложений акционеров ОАО «Комета» по выдвижению кандидатов в Ревизионную комиссию для избрания на годовом Общем собрании акционеров Общества. 
Решение принято. Список кандидатов в ревизионную комиссию утвержден.
3.О рассмотрении предложений акционеров ОАО «Комета» по внесению вопросов в повестку дня годового Общего собрания акционеров Общества.
Решение принято. Предложения по внесению вопросов в повестку дня ГОСА приняты.
4.О рассмотрении предложений акционеров ОАО «Комета» по порядку подготовки годового Общего собрания акционеров Общества.
Решение принято. Предложения рассмотрены.	
3.	
«20» марта 2015 г., 
заочное голосование,
протокол №3 от 23.03.2015г.	1. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды №74 от 29.09.2006 г., заключенного между ОАО «Комета» и Управлением Пенсионного Фонда РФ в Заволжском районе г.Ульяновска.
Решение принято. Сделка одобрена.
2. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е32 от 01.04.2013 г.,  заключенного между ОАО «Комета» и ООО «Фасад».
Решение принято. Сделка одобрена.
3. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е22 от 01.04.2013 г., заключенного  между ОАО «Комета» и ООО «Акцент».
Решение принято. Сделка одобрена.
4. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е18 от 01.04.2013 г.,  заключенного между ОАО «Комета» и ООО «Ветер перемен».
Решение принято. Сделка одобрена.
5. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е15 от 01.04.2013 г., заключенного между ОАО «Комета» и ИП Карагашев Г.И.
Решение принято. Сделка одобрена.
6. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е41 от 01.04.2013 г.,  заключенного между ОАО «Комета» и ООО «ЗАРЯ».
Решение принято. Сделка одобрена.
7. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е36 от 01.04.2013 г., заключенного между ОАО «Комета» и ООО «НИД».
Решение принято. Сделка одобрена.
8. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е35 от 01.04.2013 г., заключенного между ОАО «Комета» и ООО «Фабрика Симбирских Окон».
Решение принято. Сделка одобрена.	
4.	«09» апреля 2015 г., 
заочное голосование,
протокол №4 от 09.04.2015г.
	1.Утверждение Положения о системе ключевых показателей эффективности деятельности открытого акционерного общества «Комета» (новая редакция) с Приложением №1 «Положение о квартальных и годовых ключевых показателях эффективности деятельности Общества и порядок расчета размера премии менеджменту за их выполнение».
Решение принято. Положения утверждены.
2.Утверждение Положения о вознаграждениях генерального директора открытого акционерного общества «Комета» (новая редакция) с Приложением №1 «Положение о квартальных и годовых ключевых показателях эффективности деятельности общества и порядок расчета премии генеральному директору за их выполнение».
Решение принято. Положения утверждены.	
5.	
«10» апреля 2015 г., 
заочное голосование,
протокол №5 от 10.04.2015г.	1.Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды №Е9 от 01.06.2014 г., заключенного между ОАО «Комета» и ИП Белов Р.В.
Решение принято. Сделка одобрена.
2.Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е4 от 01.04.2014 г., заключенного между ОАО «Комета» и ИП Данилова Н.В.
Решение принято. Сделка одобрена.
3.Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е20 от 01.04.2013 г., заключенного между ОАО «Комета» и ИП Белякова Л.А.
Решение принято. Сделка одобрена.
4.Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е10 от 01.06.2014 г., заключенного между ОАО «Комета» и ИП Хамидуллова Т.В.
Решение принято. Сделка одобрена.
5.Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е11 от 01.07.2014 г., заключенного между ОАО «Комета» и СНТ «Счастливое».
Решение принято. Сделка одобрена.
6.Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е3 от 02.02.2015 г., заключенного между ОАО «Комета» и ООО «Симбирск Спецзащита».
Решение принято. Сделка одобрена.
7.Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е19 от 26.12.2014 г., заключенного между ОАО «Комета» и ООО НПО «ПасКом».
Решение принято. Сделка одобрена.
8.Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е4 от 01.03.2015 г., заключенного между ОАО «Комета» и ООО «УРАЛСПЕЦ».
Решение принято. Сделка одобрена.	
6.	
«16» апреля 2015 г., 
заочное голосование,
протокол №6 от 16.04.2015г.	1. Об утверждении Долгосрочной программы развития открытого акционерного общества «Комета» на 2015-2022 гг.
Решение принято. Программа утверждена.
2. Об утверждении Плановых стратегических ключевых показателей эффективности деятельности открытого акционерного общества «Комета» на 2015-2022 гг.
Решение принято. Показатели утверждены.
3. Об утверждении плана антикризисных мероприятий открытого акционерного общества «Комета» на 2015-2022 гг.
Решение принято. План утвержден.	
7.	
«30» апреля 2015 г., 
заочное голосование,
протокол №7 от 30.04.2015г.
	1. О созыве годового Общего собрания акционеров ОАО «Комета».
Решение принято. Годовое общее собрание акционеров созвано.
2. Об определении даты, места и времени проведения годового Общего собрания акционеров ОАО «Комета», времени начала регистрации лиц, участвующих в годовом Общем собрании акционеров ОАО «Комета».
Решение принято.
3. Об определении повестки дня годового Общего собрания акционеров ОАО «Комета».
Решение принято.
4. Об определении даты составления списка лиц, имеющих право на участие в годовом Общем собрании акционеров ОАО «Комета».
Решение принято.
5. Об определении перечня информации (материалов), предоставляемой акционерам ОАО «Комета» при подготовке к проведению годового Общего собрания акционеров ОАО «Комета», и порядка ознакомления акционеров с указанной информацией.
Решение принято. Перечень информации (материалов) и порядок ознакомления утвержден.
6. Об определении порядка сообщения акционерам ОАО «Комета» о проведении годового Общего собрания акционеров ОАО «Комета», в том числе об утверждении формы и текста сообщения.
Решение принято.
7. Об определении типа акций, имеющих право голоса на Годовом Общем собрании акционеров Общества.
Решение принято.
8. Об определении даты окончания приема бюллетеней и почтового адреса для направления заполненных бюллетеней для голосования на годовом Общем собрании акционеров ОАО «Комета».
Решение принято.	
8.	«08» мая 2015 г., 
заочное голосование,
протокол №8 от 12.05.2015г.	1. О предварительном утверждении годового отчета Общества за 2014 год.
Решение принято. Годовой отчет за 2014 год предварительно утвержден.
2. О предварительном утверждении годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Общества, в том числе отчета о финансовых результатах Общества, за 2014 год.
Решение принято. Отчетность предварительно утверждена.
3. О рекомендациях по распределению прибыли Общества по результатам 2014 года.
Решение принято. Даны рекомендации общему собранию акционеров.
4. О рекомендациях по выплате вознаграждения за работу в составах Совета директоров и Ревизионной комиссии членам Совета директоров и членам Ревизионной комиссии.
Решение принято. Даны рекомендации общему собранию акционеров.
5. О рекомендациях по размеру дивидендов по акциям Общества, форме и порядку их выплаты по результатам 2014 года.
Решение принято. Даны рекомендации общему собранию акционеров.
6. О рекомендациях по утверждению аудитора Общества на 2015 год.
Решение принято. Даны рекомендации общему собранию акционеров.
7. О предложениях по вопросу одобрения сделок с заинтересованностью между Обществом и заинтересованными лицами (организациями), которые могут быть совершены в будущем в процессе осуществления Обществом его обычной хозяйственной деятельности.
Решение принято. Даны предложения общему собранию акционеров.
8. О рекомендациях по вопросу «Утверждение Устава Общества (новая редакция)».
Решение принято. Даны рекомендации общему собранию акционеров.
9. О предварительном рассмотрении Положения об Общем собрании акционеров Общества (в новой редакции).
Решение принято. Положение рассмотрено.
10. О предварительном рассмотрении Положения о Совете директоров Общества (в новой редакции).
Решение принято. Положение рассмотрено.
11. О предварительном рассмотрении Положения о Генеральном директоре Общества (в новой редакции).
Решение принято. Положение рассмотрено.
12. О предварительном рассмотрении Положения о Ревизионной комиссии Общества (в новой редакции).
Решение принято. Положение рассмотрено.
13. О предварительном рассмотрении Положения о вознаграждениях и компенсациях, выплачиваемых членам Совета директоров Общества.
Решение принято. Положение рассмотрено.
14. О предварительном рассмотрении Положения о вознаграждениях и компенсациях, выплачиваемых членам ревизионной комиссии Общества.
Решение принято. Положение рассмотрено.
15. Об утверждении формы и текста бюллетеней для голосования на годовом Общем собрании акционеров Общества.
Решение принято. Бюллетени для голосования на общем собрании акционеров утверждены.
16. О рассмотрении результатов проведенной самооценки качества корпоративного управления Общества согласно Методике самооценки качества корпоративного управления в компаниях с государственным участием, утвержденной приказом Росимущества от 22.08.2014 № 306.
Решение принято. Проведена самооценка качества корпоративного управления Общества.	
9.	«10» июня 2015 г., 
заочное голосование,
протокол №9 от 10.06.2015г.	1. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды №Е1 от 01.02.2015 г., заключенного между ОАО «Комета» и ООО «Велес-С».
Решение принято. Сделка одобрена.
2. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е14 от 01.04.2013 г., заключенного между ОАО «Комета» и ИП Чекалин А.Г.
Решение принято. Сделка одобрена.
3. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е62 от 05.11.2013 г., заключенного между ОАО «Комета» и Гражданином РФ Фефёловым А.В.
Решение принято. Сделка одобрена.
4. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е46 от 01.04.2013 г., заключенного между ОАО «Комета» и ИП Миронов Д.С.
Решение принято. Сделка одобрена.
5. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е6 от 01.06.2014 г., заключенного между ОАО «Комета» и ИП Егоров В.В.
Решение принято. Сделка одобрена.
6. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е13 от 01.09.2014 г., заключенного между ОАО «Комета» и ООО «Рона-Жалюзи».
Решение принято. Сделка одобрена.
7. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № А1 от 01.03.2015 г., заключенного между ОАО «Комета» и Московским педагогическим государственным университетом г. Москва (филиал ГОУ ВПО МПГУ в г. Ульяновске).
Решение принято. Сделка одобрена.
8. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е6 от 01.04.2015 г., заключенного между ОАО «Комета» и ООО «Фабрика Упаковки».
Решение принято. Сделка одобрена.
9. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е5 от 31.03.2015 г., заключенного между ОАО «Комета» и ИП Ильин А.В.
Решение принято. Сделка одобрена.
10. О рассмотрении отчета Генерального директора Общества о мероприятиях, направленных на вовлечение непрофильных активов в хозяйственный оборот на возмездной основе и минимизации издержек от их содержания за IV квартал 2014 года.
Решение принято. Отчет рассмотрен.	
10.	«22» июня 2015 г., 
заочное голосование,
протокол №10 от 23.06.2015г	1. Об избрании Председателя Совета директоров Общества.
Решение принято. Председатель избран.
2. Об избрании секретаря Совета директоров Общества.
Решение принято. Секретарь избран.
3. Об определении размера оплаты услуг аудитора Общества на 2015 год.
Решение принято. Определен размер оплаты услуг аудитора Общества на 2015 год.
4. Об одобрении сделки, в совершении которой имеется заинтересованность –договор на оказание услуг по организации участия в Международной выставке «МВМС-2015» между ОАО «Комета» и АО «Концерн «Моринсис-Агат».
Решение принято. Сделка одобрена.	
11.	«02» июля 2015 г., 
заочное голосование,
протокол №11 от 02.07.2015г.	1. Рассмотрение отчета Генерального директора Общества о выполнении среднесрочной программы деятельности ОАО «Комета» на 2014–2016 гг. за 4 квартал 2014 года и 2014 год в целом.
Решение принято. Отчет принят к сведению.
2. Рассмотрение отчета Генерального директора Общества о выполнении (невыполнении) квартальных и годовых ключевых показателей эффективности деятельности (КПЭ) ОАО «Комета» за 4 квартал 2014 года и 2014 год в целом.
Решение принято. Отчет принят к сведению.
3. Рассмотрение отчета Генерального директора Общества о выполнении специальных показателей вознаграждения единоличного исполнительного органа ОАО «Комета» по итогам выполнения особо важного задания за 2014 год.
Решение принято. Отчет принят к сведению.	
12.	«24» августа 2015 г., 
заочное голосование,
протокол №12 от 24.08.2015г.	1. Об утверждении плана работы совета директоров ОАО «Комета» на корпоративный год (2-е полугодие 2015 года - 1-е полугодие 2016 года).
Решение принято. План работы утвержден.
2. О рассмотрении отчета Генерального директора Общества о мероприятиях, направленных на вовлечение непрофильных активов в хозяйственный оборот на возмездной основе и минимизации издержек от их содержания за 1 квартал 2015 года.
Решение принято. Отчет принят к сведению.
3. Об утверждении Методики проведения самооценки качества корпоративного управления в ОАО «Комета».
Решение принято. Методика проведения самооценки качества корпоративного управления в ОАО «Комета» принята.
4. Об утверждении Положения об Информационной политике ОАО «Комета».
Решение принято. Положение утверждено.	
13.	«30» сентября 2015 г., 
заочное голосование,
протокол №13 от 01.10.2015г.	1. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды №Е9 от 01.04.2013 г., заключенного между ОАО «Комета» и ООО «Деталь-К».
Решение принято. Сделка одобрена.
2. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е8 от 01.06.2014 г.,  заключенного между ОАО «Комета» и ИП Денисова И.А.
Решение принято. Сделка одобрена.
3. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е63 от 02.12.2013 г., заключенного  между ОАО «Комета» и ООО «АМТО».
Решение принято. Сделка одобрена.
4. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е48 от 01.04.2013 г.,  заключенного между ОАО «Комета» и ООО «Техма-Универсал».
Решение принято. Сделка одобрена.
5. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е33 от 01.04.2013 г., заключенного между ОАО «Комета» и ООО «Альфа-Универсал».
6. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е17 от 01.04.2013 г.,  заключенного между ОАО «Комета» и ООО «Вулкан».
Решение принято. Сделка одобрена.
7. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е12 от 01.04.2013 г., заключенного между ОАО «Комета» и ООО «Реверс».
Решение принято. Сделка одобрена.
8. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е29 от 01.04.2013 г., заключенного между ОАО «Комета» и ИП Галстян Э.М.
Решение принято. Сделка одобрена.	
14.	«10» декабря 2015 г., 
заочное голосование,
протокол №14 от 10.12.2015г.
	1. О рассмотрении отчета Генерального директора Общества о мероприятиях, направленных на вовлечение непрофильных активов в хозяйственный оборот на возмездной основе и минимизации издержек от их содержания за 2 квартал 2015 года.
Решение принято. Отчет принят к сведению.
2. О рассмотрении отчета Генерального директора Общества о мероприятиях, направленных на вовлечение непрофильных активов в хозяйственный оборот на возмездной основе и минимизации издержек от их содержания за 3 квартал 2015 года.
Решение принято. Отчет принят к сведению.	
15.	«11» декабря 2015 г., 
заочное голосование,
протокол №15 от 14.12.2015г.	1. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды №Е16 от 01.11.2014 г., заключенного между ОАО «Комета» и ООО «СИМБИРСК-СТЕКЛО».
Решение принято. Сделка одобрена.
2. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е15 от 01.11.2014 г.,  заключенного между ОАО «Комета» и ООО «СИМБИРСК-СТЕКЛО».
Решение принято. Сделка одобрена.
3. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е7 от 01.04.2013 г., заключенного  между ОАО «Комета» и ООО «НПП САБ-СИСТЕМА».
Решение принято. Сделка одобрена.
4. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е16 от 01.04.2013 г.,  заключенного между ОАО «Комета» и ООО «МАРКА».
Решение принято. Сделка одобрена.
5. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е3 от 07.04.2014 г., заключенного между ОАО «Комета» и ООО «ЮНИКС».
Решение принято. Сделка одобрена.
6. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е43 от 01.04.2013 г.,  заключенного между ОАО «Комета» и ООО «Октава».
Решение принято. Сделка одобрена.
7. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е56 от 30.08.2013 г., заключенного между ОАО «Комета» и ИП Парамонов А.А.
Решение принято. Сделка одобрена.
8. Об одобрении сделки, связанной с обременением правами третьих лиц недвижимого имущества - договора аренды № Е13 от 01.08.2015 г., заключенного между ОАО «Комета» и ООО «Пластпром».
Решение принято. Сделка одобрена.	
16.	«16» декабря 2015 г., 
заочное голосование,
протокол №16 от 16.12.2015г.	1. Об оптимизации и повышении эффективности расходов на благотворительность и спонсорство (во исполнение директивы Росимущества от 26.08.2015 № ОД-11/35125).
Решение принято. Даны поручения генеральному директору.	
17	
«28» декабря 2015 г., 
заочное голосование,
протокол №17 от 29.12.2015г.	1. О рассмотрении отчета генерального директора Общества о выполнении среднесрочной программы деятельности ОАО «Комета» на 2015–2017 гг. за 1 квартал 2015 года.
Решение принято. Отчет принят к сведению.
2. О рассмотрении отчета генерального директора Общества о выполнении (невыполнении) квартальных ключевых показателей эффективности деятельности (КПЭ) ОАО «Комета» за  1 квартал 2015 года.
Решение принято. Отчет принят к сведению.	

Все поручения Совета директоров ОАО «Комета» выполнены.

Информация о наличии положения о Совете директоров Общества (дата утверждения и номер протокола Общего собрания акционеров):
Положение о совете директоров ОАО «Комета» утверждено на годовом общем собрании акционеров ОАО «Комета» 10.06.2015г. (протокол  №23 от 11.06.2015г.).

Информация о наличии положений о специализированных комитетах при Совете директоров Общества (дата утверждения и номер протокола заседания Совета директоров): 
Специализированные комитеты при Совете директоров не созданы. Вопрос о формировании специализированных комитетов при Совете директоров Общества на заседаниях Совета директоров не рассматривался. Положения о специализированных комитетах при Совете директоров Общества не утверждались.

Информация о наличии положения о вознаграждении членов Совета директоров Общества (дата утверждения и номер протокола Общего собрания акционеров):
Решением №23 от 11.06.2015г. на Годовом общем собрании акционеров Общества утверждено Положение о вознаграждениях и компенсациях, выплачиваемых членам Совета директоров Общества.
Сведения о размере вознаграждения и компенсационных выплатах, получаемых членами Совета директоров Общества (информация по каждому члену Совета директоров), с указанием размера всех видов вознаграждения, включая заработную плату членов Совета директоров Общества, являвшихся его работниками, в том числе работавших по совместительству, премии, комиссионные, вознаграждения, отдельно выплаченные за участие в работе соответствующего органа управления, иные виды вознаграждения, которые были выплачены Обществом в течение отчетного года, и с указанием размера расходов, связанных с исполнением функций членов Совета директоров Общества, компенсированных Обществом в течение отчетного года.
Размеры вознаграждения и (или) компенсаций членам Совета директоров устанавливаются решением Общего собрания акционеров. Решений о выплате вознаграждений (компенсаций) членам совета директоров Общества в отчетном году не принималось.

IV.	РЕВИЗИОННАЯ КОМИССИЯ ОБЩЕСТВА

Для осуществления контроля за финансово-хозяйственной деятельностью Общества Общим собранием акционеров в соответствии с Уставом Общества избирается ревизионная комиссия Общества в составе 3 человек.
Состав ревизионной комиссии, избранной на Общем собрании акционеров «10» июня 2015 г. (протокол №23 от «11» июня 2015 г.):

№
п/п	Фамилия, имя, отчество	
1.	Тарасова Ираида Витальевна	
2.	Соколова Оксана Владимировна	
3.	Филиппова Елена Юрьевна	

Размер вознаграждения, получаемого членами ревизионной комиссии (информация по каждому члену ревизионной комиссии).
Вопрос о выплате вознаграждения за работу в составе Ревизионной комиссии ОАО «Комета» рассматривался на годовом Общем собрании акционеров Общества (протокол от 11.06.2015 № 23). По данному вопросу было принято решение вознаграждение за работу в составе Ревизионной комиссии ОАО «Комета» членам Ревизионной комиссии Общества не выплачивать. 
Количество заседаний ревизионной комиссии за отчетный год – за 2015 год состоялось 5 заседаний Ревизионной комиссии ОАО «Комета».
Сведения о проведенных проверках финансово-хозяйственной деятельности Общества:
За 2015 год Ревизионной комиссией было проведено 2 проверки финансово-хозяйственной деятельности ОАО «Комета».

V.	ИСПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ОРГАН ОБЩЕСТВА

Сведения о лице, занимающем должность (осуществляющем функции) единоличного исполнительного органа Общества (генеральном директоре), в том числе краткие биографические данные (год рождения, сведения об образовании, сведения об основном месте работы), дата вступления в должность, срок полномочий в соответствии с трудовым договором (контрактом), доля участия в уставном капитале Общества и доля принадлежащих обыкновенных акций Общества, а в случае, если в течение отчетного года имели место совершенные лицом, занимающим должность (осуществляющим функции) единоличного исполнительного органа, сделки по приобретению или отчуждению акций Общества, также сведения о таких сделках с указанием по каждой сделке даты ее совершения, содержания сделки, категории (типа) и количества акций Общества, являвшихся предметом сделки.
В соответствии с Уставом ОАО «Комета» руководство текущей деятельностью Общества осуществляется генеральным директором, который подотчетен совету директоров и общему собранию акционеров Общества. Генеральный директор Общества избирается на заседании совета директоров Общества сроком на 3 (три) года.
Решением Совета директоров Общества 25.09.2014г. (протокол №9 от 25.09.2014г.) генеральным директором ОАО «Комета» назначен Алексей Владимирович Баннов сроком на 3 года.
Баннов Алексей Владимирович
Акциями Общества не владеет.
Год рождения: 1973.
Образование: высшее, Ульяновский государственный технический университет по специальности «Машины и технология обработки металлов давлением».

Информация о наличии положения о вознаграждении исполнительного органа Общества и его взаимосвязи с системой ключевых показателей эффективности деятельности Общества (дата утверждения и номер протокола Общего собрания акционеров, Совета директоров).

Положение о вознаграждении единоличного исполнительного органа (генерального директора), основанное на системе ключевых показателей эффективности деятельности Общества и предусматривающее определение размера вознаграждения генерального директора в зависимости от результатов выполнения КПЭ, утверждено в новой редакции Советом директоров Общества 09 апреля 2015г. (протокол №4 от 09.04.2015г.).
Порядок расчета размера премии за выполнение квартальных и годовых показателей эффективности определяется в зависимости от выполнения утвержденных Советом директоров Общества ключевых показателей эффективности деятельности Общества за отчетные периоды.

Сведения о размере вознаграждения и компенсационных выплатах, выплаченных лицу, занимающему (осуществляющему функции) единоличного исполнительного органа  управления Общества в отчетном году ((дата принятия решения Советом директоров, номер протокола), информация о раскрытии размера вознаграждения на официальном сайте Общества в сети Интернет), с указанием размера всех видов вознаграждения, включая заработную плату членов органов управления Общества, являвшихся его работниками, в том числе работавших по совместительству, премии, комиссионные, вознаграждения, отдельно выплаченные за участие в работе соответствующего органа управления, иные виды вознаграждения, которые были выплачены Обществом в течение отчетного года, и с указанием размера расходов, связанных с исполнением функций членов органов управления Общества, компенсированных Обществом в течение отчетного года.
Размер вознаграждения генеральному директору установлен в соответствии с трудовым договором (текст утвержден на заседании совета директоров Общества 25.09.2014, протокол №9) и Положением о вознаграждении генерального директора Общества (утверждено на заседании Совета директоров Общества, протокол №4 от 09.04.2015 г.).
На заседании Совета директоров ОАО «Комета» 02.07.2015г. (протокол №11 от 02.07.2015г.) принято решение - вознаграждение генеральному директору Общества по итогам деятельности за 4 квартал 2014г. и 2014 год в целом осуществлять в соответствии с Положением о вознаграждении генерального директора ОАО «Комета».
На заседании Совета директоров ОАО «Комета» 28.12.2015г. (протокол №17 от 29.12.2015г.) принято решение - вознаграждение генеральному директору Общества по итогам деятельности за 1 квартал 2015г. осуществлять в соответствии с Положением о вознаграждении генерального директора ОАО «Комета».
Информация о размере вознаграждения единоличного исполнительного органа Общества на официальном сайте Общества в сети Интернет не раскрывается, в связи с тем, что не было получено письменное разрешение данного лица (статья 88 «Передача персональных данных работника» Трудового кодекса Российской Федерации).

VI.	
ПОЛОЖЕНИЕ ОБЩЕСТВА В ОТРАСЛИ

ОАО «Комета» - это одно из обществ г. Ульяновска, занимающееся производством и передачей тепловой энергии по тепловым сетям, поддержанием надлежащего качества и количества отпускаемой тепловой энергии.
В качестве основных факторов, влияющих как на состоянии отрасли в целом, так и на деятельность Общества, можно указать:
Особенностью сбыта тепловой энергии является сезонность потребления тепловой энергии и зависимость от погодных условий в связи с умеренно-континентальным климатом. Кроме того, на уровень спроса влияет темп развития малой энергетики и строительства теплоэнергетических установок на балансе крупных предприятий для производства тепловой энергии для собственных нужд, а также на балансе предприятий-конкурентов, работающих в сфере малой энергетики. 
При этом сохраняется стабильный сегмент потребителей, обеспечивающий компании удержание доли рынка.	Также одним из факторов, влияющих на деятельность Общества, является увеличение задолженности потребителей, что провоцирует кризис неплатежей.
Общие тенденции развития отрасли по производству и передаче тепловой и электрической энергии в отчетном году ОАО «Комета» оценивает как оптимистичные, что связано со следующими событиями, которые произошли в отчетном году и существенно повлияли на отрасль:
Специфической особенностью тепло- и электро-энергетики является то, что её продукция не может накапливаться для последующего использования, поэтому потребление соответствует производству электроэнергии и по размеру (с учетом потерь) и во времени.
По мнению органов управления общества, тенденции развития ОАО «Комета» не соответствуют общеотраслевым тенденциям, что связано со следующими факторами:
-объем производства тепловой энергии ограничен территориальными рамками жилого сектора Верхней Террасы Заволжского района. Тарифы на продукцию энергетического характера контролируются Департаментом по регулированию цен и тарифов Министерства экономики Ульяновской области и Российской Федерации. 

Для стабилизации/улучшения своего положения в отрасли ОАО «Комета» планирует в ближайшее время предпринять следующие меры:
1.	выполнение производственных и инвестиционных программ;
2.	снижение потерь тепловой энергии и теплоносителя;
3.	улучшение финансового результата общества за счет оптимизации затратных статей;
4.	осуществление мероприятий по энергосбережению.
5.         осуществление мероприятий  по снижению дебиторской задолженности.
По нашему мнению, осуществление данного комплекса мер позволит обществу достичь в ближайшем будущем следующих результатов:
1.	обеспечение надежного и бесперебойного снабжения потребителей тепловой энергией в краткосрочной и долгосрочной перспективе;
2.	обеспечение баланса интересов акционеров Общества и других заинтересованных субъектов, включая потребителей услуг, и сотрудников Общества;
3.	поддержание производственных мощностей в работоспособном состоянии (проведение ремонтных работ, реконструкции и модернизации производственного оборудования);
4.	своевременная подготовка технической документации для получения паспорта готовности к осенне-зимнему максимуму.
Основными предполагаемыми негативными факторами, которые могут в ближайшие годы негативно отразиться на темпах развития общества, могут быть следующие:
- возможное усиление конкуренции в тепло- и электроэнергетике Заволжского района г. Ульяновска.
-риски, связанные с государственным регулированием тарифов на тепловую энергию, в результате чего они могут быть установлены ниже экономически обоснованного уровня. Возможное влияние негативных изменений: ухудшение финансово-экономического состояния Общества.
В качестве мер, способствующих снижению рисков в случае появления данных негативных факторов, органы управления ОАО «Комета» предполагают использовать следующие возможности:
-действия, которые Общество планирует предпринять в будущем для снижения перечисленных рисков предлагается уменьшить потери тепловой энергии при транспортировке ее потребителям, выполнение программы энергосбережения, не допускать нарушений платежной дисциплины со стороны потребителей энергии, обеспечивать постоянный рост эффективности всех звеньев производственной цепи Общества. Способы, применяемые Обществом, и способы, которые Общество планирует использовать в будущем для снижения негативного эффекта факторов и условий, влияющих на деятельность ОАО «Комета»: развитие современной системы дистрибуции тепловой энергии, усиление финансового контроля и введение программы по снижению издержек.
На положение Общества в отрасли влияет также и развитие конкурентной среды. 
Конкурентное окружение и место Общества на рынке.
В настоящее время ОАО «Комета» имеет следующие направления коммерческой деятельности:
1.	производство и реализация тепловой энергии для части микрорайона города Ульяновска «Верхняя терраса»;
2.	сдача в аренду производственных, складских и офисных помещений;
3.	оказание услуг по лазерному раскрою листового металла;
4.	производство и реализация рабочего места зубного техника Рамтес-Комета;
5.	услуги гальвано-лакокрасочного покрытия изделий.
Завершен первый этап работ по организации цеха механической обработки металлов, что позволило выпускать мелкими сериями детали высокой сложности. 
1.	Конкурентное окружение и место общества на рынке в сфере производства и реализации тепловой энергии.
Основной вид деятельности ОАО «Комета», который приносит 74-76% выручки Общества, является производство и передача пара и горячей воды (тепловая энергия).
Основной конкурирующей организацией на рынке производства и реализации тепловой энергии для части микрорайона «Верхняя терраса» является ПАО «Т Плюс», данная организация является крупнейшим поставщиком данной услуги по Заволжскому району города Ульяновска, в том числе ею отапливается часть микрорайона «Верхняя терасса». Одним из основных преимуществ ПАО «Т Плюс» является комбинированная выработка электрической и тепловой энергии. В связи с особенностями транспортировки тепловой энергии, довольно сложно расширять рынок сбыта данного продукта.
2.	Конкурентное окружение и место общества на рынке в сфере сдачи в аренду производственных, складски и офисных помещений.
Рынок аренды по городу Ульяновску изрядно насыщен и выделить основных конкурентов не представляется возможным. К очевидным минусам аренды на ОАО «Комета» можно отнести довольно высокую цену в осеннее - зимний период и отсутствие ремонта в офисных помещениях. Учитывая не высокий уровень роста производства в регионе и предпочтение строительства новых зданий под современные предприятия на промышленной зоне г. Ульяновска, развитие этой области деятельности на ОАО «Комета» весьма сомнительно.
3.	Конкурентное окружение и место общества на рынке лазерного раскроя листовых металлов.
На данный момент рынок обработки листовых металлов наполнен, как большим количеством конкурирующих организаций, так и товарозаменителей.  Только на рынке Ульяновской области имеется минимум шесть организаций, напрямую конкурирующих в области предоставления услуг лазерного раскроя листовых материалов. Все они имеют более современное и экономичное оборудование, по сравнению с тем, что установлено и эксплуатируется на ОАО «Комета».
Не маловажно то, что большинство организаций, предоставляющих данный вид услуг на рынке, уже имеют контракты на изготовление больших партий деталей, в производственном цикле которых «Лазерная резка» является не единственной технологической операцией и предоставляемые ими услуги не являются основным видом деятельности.
Товарозаменители услуг лазерного раскроя листовых материалов.
На рынке раскроя лазерного листа существует множество способов его выполнения с различными преимуществами между собой. К таким способам можно отнести:
-	гидрообразивный раскрой листовых материалов;
-	координатно-пробивочные станки;
-	плазменный раскрой листовых металлов.
Все перечисленные способы имеют свои преимущества и недостатки,  тем не менее каждый из них занимает свою надежную экономическую нишу.
4.	Конкурентное окружение и место общества на рынке в производстве и реализации рабочего места зубного техника.
Производство и реализация рабочего места зубного техника Рамтес-Комета является диверсификацией на рынок производства медицинской мебели, в частности производство рабочих мест для зубных техников. Производство было запущенно в 90-е годы 20-го века по чертежам компании Kavo и VL (Германия). С тех пор конструкция и внешний вид выпускаемых на ОАО «Комета» рабочих мест зубного техника не претерпел никаких изменений. Тем не менее, за два десятилетия, рабочее место зубного техника Рамтес-Комета завоевало на Российском рынке прочные позиции, как надежная, высококачественная продукция хоть и уступающая по дизайну и набору дополнительных опций своим конкурентам. Основными потребителями данного изделия являются вновь открывающиеся зуботехнические мастерские и мастерские, обновляющие парк своего оборудования в связи с износом и полной амортизацией. На российском рынке насчитывается четыре организации, выпускающих аналогичные рабочие места зубного техника. Для всех организаций конкурентов производство медицинской мебели является основным направлением деятельности и производство не ограниченно только рабочими местами зубного техника. Как правило, организации предлагают комплексное оснащение зуботехнических лабораторий, зубных кабинетов и медицинских кабинетов различного назначения, что является явным и неоспоримым преимуществом.
География конкурентного окружения.
ООО «Аркодор» - республика Беларусь г. Минск. Компания Аркодор представлена на Российском рынке в виде сети компаний дилеров. Предлагаемая продукция весьма многообразна, рабочее место зубного техника не является основным видом продукции.
ООО «Универсал+» - Россия, г. Самара – рабочее место зубного техника является основным направлением, выпускается 5 модификаций. При изготовлении используются не дорогие материалы, что позволяет компании успешно удерживать свои позиции в нише «не дорогих» рабочих мест зубного техника. Уровень цен компании ниже на 7-10% чем у ОАО «Комета»
ООО «Аверон» - Россия, г. Екатеринбург – Компания специализируется на комплексных поставках медицинской мебели, имеет своей собственное конструкторское бюро и опытное производство. При изготовлении используются не дорогие материалы, основным коньком является производство рабочих мест «эконом-класса». Территориальное расположение позволяет сократить транспортные расходы потребителям уральского региона.
ОАО «Порса» Россия г. Санкт-Петербург – Комплексные поставки медицинской корпусной мебели, корпусной мебели обычного назначения. Высокое качество, дорогие материалы. Особые проектные решения – столы зубного техника на несколько рабочих мест и территориальное положение позволили занять этой компании свою нишу на рынке производства и реализации рабочего места зубного техника и медицинской мебели.
Основные тенденции на рынке.
Единственным конкурентом в области теплоснабжения микрорайона «Верхняя терраса» у предприятия является ТЭЦ-2, принадлежащая Ульяновскому филиалу ОАО «Волжская ТГК». Преимуществом ТЭЦ-2 является сама технология выработки тепловой энергии, так как производится комбинированная выработка электро- и тепловой энергии, что является в два раза менее затратным способом производства по сравнению с котельной.
Но ТЭЦ-2 находится в другом районе города Ульяновска, тепловая энергия идет до потребителя не по эффективному радиусу теплоснабжения, что естественно увеличивает затраты и потери при ее транспортировке. Поэтому тариф для конечного потребителя тепловой энергии микрорайона «Верхняя Терраса» от ТЭЦ-2 на 21 рубль за 1 Гкал выше, чем от котельной ОАО «Комета».
Также котельная ОАО «Комета», в силу своего местонахождения в непосредственной близости от объектов отопления, является более надежным и качественным поставщиком тепловой энергии по сравнению с ТЭЦ-2. Тариф на тепловую энергию от котельной ОАО «Комета» является средним в сравнении с аналогичными производителями тепловой энергии.

VII.	ПРИОРИТЕТНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ РАЗВИТИЯ ОБЩЕСТВА
7.1.	Информация о стратегии развития Общества (в случае наличия):
В соответствии с применяемой в Обществе системой среднесрочного планирования в открытом акционерном обществе «Комета» ежегодно разрабатывается и выносится на рассмотрение и утверждение совету директоров Программа деятельности Общества.
Среднесрочная программа деятельности ОАО «Комета» на 2015-2017 г.г. была утверждена на заседании Совета директоров 04 февраля 2015 г. (протокол № 1 от 05.02.2015г.).
Программа деятельности Общества на текущий год содержит плановые ключевые показатели деятельности Общества. На заседании Совета директоров Общества 04 февраля 2015 года также были утверждены плановые квартальные и годовые ключевые показатели эффективности деятельности Общества, отчет о достижении которых представляется генеральным директором  на рассмотрение Совету директоров ежеквартально.
Приоритетными направлениями деятельности Общества являются следующие направления, связанные с основными видами деятельности:
-производство и передача тепловой энергии;
-передача электроэнергии;
-сдача в наем нежилого недвижимого имущества;
-производство комплекта оборудования зубного техника «РАМТЕС-Комета»;
-услуги гальвано-лакокрасочного покрытия изделий;
-услуги механообработки.
Итоги развития Общества по приоритетным направлениям его деятельности в 2015 году оцениваются ниже ожидаемых. В течение этого периода своей деятельности ОАО "Комета" не сумело обеспечить функционирование компании и закончило отчетный год с убытками в размере 15 272 тыс. руб. Ухудшение финансового результата в 2015 году ОАО "Комета" обусловлено в основном начислением затрат по процентам к уплате на 10 187 тыс. руб., из-за необходимости задействования заемных средств и результата по начислению, восстановлению резерва по сомнительным долгам на 6 442 тыс. руб.
Основное влияние на ухудшение показателя чистой прибыли за 2014-2015 гг. сформировалось из-за необходимости формирования резерва по сомнительным долгам (дебиторской задолженности УМУП «Городской теплосервис», ГУК «Заволжского района»). Отрицательный результат по начислению и восстановлению резерва по сомнительным долгам в 2014 году составил 84 974 тыс. руб. В 2015 году обществом в результате различных проведенных мероприятий удалось снизить размер начисленной задолженности по УМУП «Городской теплосервис» на 14 672 тыс. руб. (с 77 868 тыс. руб. до 63 196 тыс. руб.).
Наблюдается следующая положительная динамика в 2015 году. при сравнении с 2014 годом:
-	рост выручки на 11 070 тыс. руб. (на 5,4 %); 
-	сокращение себестоимости при росте выручки позволило увеличить валовую прибыль на 12 064 тыс. руб.;
-	снижение отрицательного результата чистого убытка на 80 171 тыс. руб.
Наиболее значительный рост выручки в 2015 году по сравнению с 2014 годом произошел по следующим направлениям деятельности: 
- «Производство и передача пара и горячей воды (тепловой энергии)» на 7 916 тыс. руб.;
- «Услуги гальвано-лакокрасочного покрытия изделий» на 3 781 тыс. руб. (новый вид деятельности с 2014 г.);
- «Услуги по механообработке» на 2 045 тыс. руб. (новый вид деятельности с 2015 г.).
Объем инвестиций в отчетном году составил 20668,1 тыс. руб., источниками финансирования которого являются амортизационные отчисления в сумме 6939 тыс. руб. и заемные средства на сумму 13729 тыс. руб.

7.2.	Информация о долгосрочной программе развития Общества, в том числе:
•	утверждение Советом директоров Общества (решением Совета директоров от 16.04.2015г. протокол №6 утверждена Долгосрочная программа развития открытого акционерного общества «Комета» на 2015-2022 гг.).
•	целевые ориентиры деятельности ОАО «Комета», на которые необходимо опираться при прогнозировании деятельности на долгосрочный период:

Показатели 
	Значение	
Исполнение ГОЗ	0%	
Выполнение инвестиционных программ и проектов ФЦП (включая внебюджет)	100%	
Среднегодовой темп прироста выручки от продаж, работ и услуг (в т.ч. по собственным работам)	Не менее 5%	
Рентабельность по EBITDA	Не менее 10%	
Рентабельность по чистой прибыли	Не менее 3%	
Относительный рост рентабельности по чистой прибыли по отношению к предыдущему году	Не менее 0,1%	
Рентабельность активов (ROA)	Не менее 1%	
Рост выработки на 1 работника	Не менее 5%	
Доля гражданской продукции	100%	
Долг/EBITDA	Не более 0,5	
Снижение энергопотребления	Не менее 3%	
Коэффициент текущей ликвидности	1,5	
Годовой прирост доли рынка	Не менее 0,1%	
Доля чистой прибыли, направляемой на выплату дивидендов	25%	

В конце 2013 – начале 2014 годов был разработан бизнес-план создания участка механической обработки изделий.
За 2014-2015 гг. инвестиционные вложения в реализацию бизнес-проекта составили 21, 1 млн. руб., в том числе в 2015 на 21 млн. руб. Закуплено и введено в эксплуатацию следующее оборудование: горизонтально-обрабатывающий центр с ЧПУ и вертикально-фрезерный центр WN-850Z. Начато сотрудничество с ФНПЦ АО НПО «Марс».
Дальнейшее развитие в данном направлении предполагает взаимодействие ОАО «Комета» с АО «Концерн «Моринсис-Агат» по выпуску серии корпусов ДАИЕ, выполнение токарных работ по заказам сторонних организаций. С этой целью планируется оснащение производства новым оборудованием, укомплектование законченной технологической цепочки. 	
Для дальнейшего развития производственной деятельности ОАО «Комета» и увеличения номенклатуры выпускаемой продукции, в перспективных планах работы предприятия и в свете решений Концерна о переносе производственных площадок из дочерних предприятий столицы в регионы, предусматривается тесное сотрудничество с Концерном и его дочерними предприятиями по освоению передаваемой продукции на производственных площадях ОАО «Комета». Номенклатура и объемы производства передаваемой продукции определяются Концерном и его структурными подразделениями, но на данный момент эта номенклатура не определена.

№	Содержание мероприятий, направленных на реализацию долгосрочной программы развития Общества в отчетном  году	Ответственный
исполнитель	Срок
исполнения	
1.	Взаимодействие АО «Концерн «Моринсис-Агат» по выпуску серии корпусов ДАИЕ	Главный инженер	2016-2019г.г.	

7.3.	Информация о программе отчуждения непрофильных активов Общества и реестре непрофильных активов Общества.
Программа отчуждения непрофильных активов Общества на заседании Совета директоров не утверждалась. Решением Совета директоров 26.04.2013г. (протокол №3 от 06.05.2013г.) были рассмотрены предложения по определению позиции Общества по вопросам отчуждения непрофильных активов или перспектив их дальнейшего использования. Было принято решение одобрить представленные предложения Общества, включающие в себя передачу в муниципальную собственность, а также часть непрофильных активов использовать для сдачи в аренду. 

7.4.	Информация о наличии в Обществе системы ключевых показателей эффективности (далее - КПЭ).
Положение о системе ключевых показателях эффективности деятельности открытого акционерного общества «Комета» разработано и утверждено советом директоров Общества 09 апреля 2015 года (протокол заседания совета директоров от 09.04.2015 № 4).
Данное положение содержало следующий состав ключевых показателей эффективности деятельности:
• рентабельность по чистой прибыли (годовой показатель);
• отношение суммы долгосрочных и краткосрочных обязательств к прибыли от продаж (годовой показатель);
• показатель снижения затрат на приобретение товаров (работ, услуг) в расчете на единицу продукции (годовой показатель);
• квартальная динамика выручки (квартальный показатель);
• квартальная динамика чистой прибыли (квартальный показатель).

Степень достижения КПЭ за 2015 год, в сравнении с плановыми значениями.
По итогам деятельности Общества за отчетный 2015 год были получены следующие результаты:
1. Показатель «Квартальная динамика выручки»:
- 1 квартал 2015 года – 23% (выполнен);
- 2 квартал 2015 года – 30,9% (не выполнен);
- 3 квартал 2015 года – (-55,1)% (не выполнен);
- 4 квартал 2015 года – 8,6% (не выполнен). 19,3% (по отчету ССПД за 4 квартал)
2. Показатель «Квартальная динамика чистой прибыли»:
- 1 квартал 2015 года – 107,3 ( выполнен);
- 2 квартал 2015 года – 22,7% (не выполнен);
- 3 квартал 2015 года – (-5,5)% (не выполнен);
- 4 квартал 2015 года – 214,9% (не выполнен). (341,3%) ( по отчету ССПД за 4 квартал).
Причины отклонений фактически достигнутых КПЭ от запланированных показателей.
Показатель «квартальная динамика выручки» по итогам 2-4 квартала 2015 года не выполнен по следующим причинам:
1. В связи с переводом нагрузки ГВС в летний период на ПАО «Т Плюс» выручка по виду деятельности «производство пара и горячей воды (тепловой энергии)» отсутствовала.
2. В связи с изменением графика и перечня закупаемого и вводимого в действие оборудования в рамках реализации инвестиционного проекта «Создание участка механической обработки изделий» произошло отклонение от плановых показателей выручки в сторону невыполнения.
Показатель «квартальная динамика чистой прибыли» не выполнен в связи с большими долговыми обязательствами Общества (большие суммы «процентов к уплате по займам») и созданием резерва по сомнительным долгам.

VIII.	ОТЧЕТ СОВЕТА ДИРЕКТОРОВ ОБЩЕСТВА О РЕЗУЛЬТАТАХ РАЗВИТИЯ ОБЩЕСТВА ПО ПРИОРИТЕТНЫМ НАПРАВЛЕНИЯМ ЕГО ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

Характеристика деятельности Общества за отчетный год. 
Основными направлениями деятельности Общества являются следующие направления, связанные с основными видами деятельности:
- производство и передача тепловой энергии;
- передача электроэнергии;
- сдача в наем нежилого недвижимого имущества;
- производство комплекта оборудования зубного техника «РАМТЕС-Комета»;
- услуги гальвано-лакокрасочного покрытия изделий; 
- услуги по механической обработки изделий (3 квартала 2015 г.)
Совет директоров оценивает итоги развития общества по приоритетным направлениям его деятельности в 2015 году как ниже планируемых значений.
В течение этого периода своей деятельности ОАО «Комета» сумело обеспечить функционирование Общества.

Основные положения учетной политики Общества, изменения в ней, их причины и последствия. 
Бухгалтерская отчетность ОАО «Комета» формируется в соответствии с законодательством Российской Федерации о бухгалтерском учете, нормативными актами органов, регулирующих бухгалтерский учет, и приказом генерального директора от 31.12.2014г. №243 «Об утверждении учетной политики на 2015 год».
1.Учетная политика для целей бухгалтерского учета.
1.1.Бухгалтерский учет в организации осуществляется бухгалтерией под руководством заместителя главного бухгалтера по финансовой работе.
1.2.К основным средствам относится имущество стоимостью более 40000 рублей со сроком службы более 12 месяцев.
1.3.Разделять основные средства на группы по сроку полезного использования, согласно классификации основных средств, определяемой Правительством Российской Федерации. Ремонт основных средств отражать путем включения фактических затрат в себестоимости продукции по мере выполнения ремонтных работ.
1.4.Ежегодная переоценка основных средств не проводится. 
1.5.Начисление амортизации по основным средствам ведется линейным способом.
1.6.Арендная плата считается выручкой (доходами от обычных видов деятельности).
1.7.Учет выпуска готовой продукции ведется с использованием счета 40 «Выпуск продукции» (работ, услуг).
1.8. Дебиторская задолженность, по которой исковой срок давности истек, другие долги, нереальные для взыскания, списываются по особому распоряжению руководителя предприятия.
2.Учетная политика для целей налогового учета.
2.1.Доходы (выручка) и расходы для целей исчисления налога на прибыль признаются в том отчетном периоде, в котором они имели место, независимо от фактического поступления денежных средств, иного имущества (работ, услуг);
2.2.Срок полезного использования по основным средствам определяется на основании Классификации основных средств, включаемых в амортизационные группы, утвержденной постановлением Правительства РФ от 1 января 2002 г. № 1.
2.3. Арендная плата считается доходом от реализации продукции (работ, услуг).
2.4.По амортизируемому имуществу амортизация начисляется линейным способом.

Сумма уплаченных Обществом налогов и иных платежей и сборов в бюджет за отчетный год. Сведения о задолженности Общества по уплате налогов и иных платежей, и сборов:
Показатели (в тыс. руб.) 
	Начислено за год	Уплачено за год	Задолженность по уплате налогов на 31.12.2015 с учетом сальдо на 01.01.2016	
Налог на добавленную стоимость	7969	8844	3340	
Налог на имущество	1554	1576	371	
Налог на прибыль	-	-	-	
Земельный налог	2442	2441	609	
Подоходный налог	5120	5120	-	
ЕСН	-	-	-	
Прочие налоги	145	126	44	
Итого начислено	17230	18107	4364	

Состояние чистых активов Общества

Показатели (в тыс. руб.)	2015 год	2014 год	2013 год	
Стоимость чистых активов	(10645)	4627	100118	
Размер уставного капитала	116	116	116	

По итогам 2015 года стоимость чистых активов Общества оказалась меньше уставного капитала, на ее снижение повлиял результат нераспределенного убытка.  
Основные причины получения убытка за 2015 год:
- создание резервов по сомнительным долгам в первую очередь в результате неплатежей контрагентов за поставленные тепловую энергию и ГВС;
- начисление процентов к уплате из-за необходимости использования заемных средств. 

Основной мерой, которая, по итогам 2016 года позволит Обществу привести стоимость чистых активов в соответствие с его уставным капиталом, является работа по снижению дебиторской задолженности, что позволит восстановить начисленные резервы по сомнительным долгам и как следствие увеличить чистую прибыль по итогам года.
Социальные показатели:

№
п/п	Показатели	за 2015 год
(тыс. руб.)	за 2014 год
(тыс. руб.)	
1	Среднесписочная численность работников (чел.)	129	124	
2	Затраты на оплату труда	38932	34308	
3	Отчисления на социальные нужды - всего:	10870	8815	

3.1.	в том числе:
В фонд социального страхования	538	206	
3.2.	В пенсионный фонд	8341	7057	
3.3.	В фонд медицинского страхования	1991	1552	
3.4.	В фонд занятости			

Анализ финансового состояния Общества информация о структуре оборотных активов:

Оборотные активы	На конец отчетного года, тыс. руб.	Удельный вес в структуре, %	
Запасы, в т.ч.
сырье, материалы и др.
расходы будущих периодов	10381	12,09	
Дебиторская задолженность (платежи по которой ожидаются в теч.12 мес.) в т.ч.: покупатели и заказчики	74434	86,68	
Краткосрочные финансовые вложения	-	-	
Денежные средства	829	0,97	
Итого по оборотным активам	85871	100	

Информация о структуре собственного капитала:
Капитал и резервы	На конец отчетного года, тыс. руб.	Удельный вес в структуре, %	
Уставный капитал	116	1,0	
Добавочный капитал	42186	372	
Резервный капитал, в т.ч.
Резервы, образованные в соответствии с учредительными документами	12	0,1	
Нераспределенная прибыль (непокрытый убыток)	(53646)	(473,1)	
Итого по собственному капиталу	(11332)	100	

Информация о дебиторской и кредиторской задолженности:
Дебиторская задолженность на начало 2015 года составила 45335 тыс.руб., на конец отчетного периода – 74434 тыс.руб.  Доля дебиторской задолженности в общей величине оборотных активов составила:
На начало 2015 года – 80,8%, а на конец отчетного периода – 86,7%.
 
Динамика и структура дебиторской задолженности за 2015 г.:

Показатели	На начало года	На конец года	Изменения	
	Сумма, тыс.руб.	Удельный вес, %	Сумма, тыс.руб.	Удельный вес, %	Сумма, тыс.руб.	Удельный вес, %	
Дебиторская задолженность, всего: 	45335	100	74434	100	+29099	-	
в том числе
покупатели и заказчики	40792	90,0	64463	86,6	+23671	-3,4	
Авансы выданные	1856	4,1	4059	5,5	+2203	+1,4	
Прочие дебиторы	2687	5,9	5912	7,9	+3225	+2	

Динамика и структура кредиторской задолженности за 2015 г.

Показатели	На начало года	На конец года	Изменения	
	Сумма, тыс.руб.	Удельный вес, %	Сумма, тыс.руб.	Удельный вес, %	Сумма, тыс.руб.	Удельный вес, %	
Кредиторская задолженность, всего: 	46394	100	52346	100	+5952	-	
в том числе
поставщики и подрядчики	30496	65,7	38834	74,2	+8338	+8,5	
Авансы заказчиков	9113	19,7	7843	15,0	-1270	-4,7	
Задолженность перед персоналом организации	-	-	-	-	-	-	
Задолженность по налогам и сборам	5242	11,3	4364	8,3	-878	-3	
Прочие кредиторы	 1543	 3,3	 1305	 2,5	-238 	-0,8 	

Портфель кредитов и займов за 2015 г. 

№ п/п	Наименование кредитора	Номер и дата договора	Сумма задолженности на начало года, тыс.руб.	Поступление, тыс.руб.	Погашение, тыс.руб.	Сумма задолженности на конец года, тыс.руб.	Процентная ставка по договору	Проценты, начисленные за период	Проценты, уплаченные за период	
1.		АО «Концерн «Моринсис-Агат»	№1 от 24.04.
2013г.	10000	-	4000	6000	10	771	527	
2.		АО «Концерн «Моринсис-Агат»	№574/429/2014 от 01.07. 2014г.	78000	-	-	78000	10	7800	4488	
3.		АО «Концерн «Моринсис-Агат»	№1110/420/2014 от 12.11. 2014г.	5400	10800	1157	15043	10	1352	689	
4.		АО «Концерн «Моринсис-Агат»	№920/420/2015 от 12.10. 2015г.	-	40004	-	40004	10	435	-	
	Итого	-	93400	50804	5157	139047	-	10358	5704	

Показатели состава, структуры и динамики доходов и расходов                                       ОАО «Комета» за 2014-2015 гг.
Показатель	Состав доходов и расходов, тыс. руб.	Темп роста, %	Структура доходов и расходов, %	
	За отчетный период	За аналогичный период предыдущего года	Изменения		За отчетный период	За аналогичный период предыдущего года	Изменения	
1. Доходы, всего:	241287 	208155	+33132 	115,9	100	100	0	
Выручка от продаж	214936 	203866	+11070 	105,4 	89,08 
	97,94	-8,86
	
Проценты к получению	1163	1790	-627	65,0	0,48 
	0,86	-0,38 
	
Прочие доходы	25188	2499	+22689	1007,9	10,44  	1,2	9,24 
	
2. Расходы, всего:	258185	305890	-47705	84,4	100	100	0	
Себестоимость проданных товаров	211739	212733	-994	99,5	82,01	69,55	12,46	
Коммерческие расходы	-	16	-16		-	0,01 
	-	
Управленческие расходы	-	-	-	-	-	-	-	
Проценты к уплате	10187	3651	+6536	279,0	3,95	1,19	2,76	
Прочие расходы	36259	89490	-53231 	40,5	14,04	29,26	-15,22	
3. Чистая прибыль (убыток)	(15272)	(95443)	+80171 
	-	-	-	-	
Коэффициент соотношения доходов и расходов	0,93 	0,68	+0,25 	-	-	-	-	

Финансовые показатели за период с 01 января по 31 декабря 2015 года:
Показатель	2015 год	
Выручка, тыс. руб.	214936	
Валовая прибыль, тыс. руб.	3197	
Отношение валовой прибыли/ (убытка) к выручке	0,01	
Прибыль / (убыток) до уплаты налогов и процентов	(16898)	
Отношение прибыли до уплаты налогов и процентов к выручке	-0,08	
Чистая прибыль / (убыток), тыс. руб.	(15272)	
Чистая прибыль (убыток) по отношению к выручке	-0,07	
Рентабельность активов	-8,98	
Рентабельность собственного капитала	-	
Денежные средства, тыс. руб.	829	
Запасы, тыс. руб.	10381	
Внеоборотные активы, тыс. руб.	104573	
Основные средства, тыс. руб.	95737	
Собственный капитал, тыс. руб.	-11332	
Краткосрочные обязательства, тыс. руб.	126136	
Долгосрочные обязательства, тыс. руб.	75640	
Коэффициент абсолютной ликвидности	0,01	
Коэффициент срочной (быстрой) ликвидности	0,6	
Коэффициент текущей I ликвидности	0,68	
Коэффициент покрытия	-1,7	
Коэффициент общей платежеспособности	-0,057	
Коэффициент отношения денежного потока к краткосрочной задолженности	1,6	
Коэффициент соотношения оборотных и внеоборотных активов	0,82	
Коэффициент финансовой независимости	-0,06	

IX.	ИНФОРМАЦИЯ ОБ ОБЪЕМЕ КАЖДОГО ИЗ ЭНЕРГЕТИЧЕСКИХ РЕСУРСОВ, ИСПОЛЬЗОВАННЫХ ОБЩЕСТВОМ В ОТЧЕТНОМ ГОДУ

Вид энергетического ресурса	Объем потребления в натуральном выражении	Единица измерения	Объем потребления, тыс.руб.	
Атомная энергия	-	-	-	
Тепловая энергия	5070,338	Гкал	4736,18	
Электрическая энергия	3363298	Квт/час	10781,8	
Электромагнитная энергия	-	-	-	
Нефть	-	-	-	
Бензин автомобильный	10700,82	л	295,24	
Топливо дизельное	2180,19	л	61,199	
Мазут топочный	-	-	-	
Газ естественный (природный)	19107,581	тыс.куб.м.	87104,52	
Уголь	-	-	-	
Горючие сланцы		-	-	
Торф	-	-	-	
Другое:	-	-	-	
-	-	-	-	

X.	СТРУКТУРА ОБЩЕСТВА

Открытое акционерное общество «Комета» не является акционером (владельцем долей) других юридических лиц. 
Договоры купли-продажи долей, акций, паев хозяйственных товариществ и обществ открытым акционерным обществом «Комета» не заключались.

XI.	ИНФОРМАЦИЯ О СОВЕРШЕННЫХ ОБЩЕСТВОМ В ОТЧЕТНОМ ГОДУ СДЕЛКАХ, ПРИЗНАВАЕМЫХ В СООТВЕТСТВИИ С ФЕДЕРАЛЬНЫМ ЗАКОНОМ «ОБ АКЦИОНЕРНЫХ ОБЩЕСТВАХ» КРУПНЫМИ СДЕЛКАМИ, А ТАКЖЕ ИНЫХ СДЕЛОК, НА СОВЕРШЕНИЕ КОТОРЫХ В СООТВЕТСТВИИ С УСТАВОМ ОБЩЕСТВА РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ ПОРЯДОК ОДОБРЕНИЯ КРУПНЫХ СДЕЛОК, С УКАЗАНИЕМ ПО КАЖДОЙ СДЕЛКЕ ЕЕ СУЩЕСТВЕННЫХ УСЛОВИЙ И ОРГАНА УПРАВЛЕНИЯ ОБЩЕСТВА, ПРИНЯВШЕГО РЕШЕНИЕ О ЕЕ ОДОБРЕНИИ

Сделок, признаваемых в соответствии с Федеральным законом «Об акционерных обществах» крупными сделками Обществом в отчетном году не совершалось. Уставом Общества не предусмотрено распространение порядка одобрения крупных сделок на какие-либо иные сделки.

XII.	ИНФОРМАЦИЯ О СОВЕРШЕННЫХ ОБЩЕСТВОМ В ОТЧЕТНОМ ГОДУ СДЕЛКАХ, ПРИЗНАВАЕМЫХ В СООТВЕТСТВИИ С ФЕДЕРАЛЬНЫМ ЗАКОНОМ «ОБ АКЦИОНЕРНЫХ ОБЩЕСТВАХ» СДЕЛКАМИ, В СОВЕРШЕНИИ КОТОРЫХ ИМЕЛАСЬ ЗАИНТЕРЕСОВАННОСТЬ И НЕОБХОДИМОСТЬ ОДОБРЕНИЯ КОТОРЫХ УПОЛНОМОЧЕННЫМ ОРГАНОМ УПРАВЛЕНИЯ ОБЩЕСТВА ПРЕДУСМОТРЕНА ГЛАВОЙ XI ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА «ОБ АКЦИОНЕРНЫХ ОБЩЕСТВАХ», С УКАЗАНИЕМ ПО КАЖДОЙ СДЕЛКЕ ЗАИНТЕРЕСОВАННОГО ЛИЦА (ЛИЦ), СУЩЕСТВЕННЫХ УСЛОВИЙ И ОРГАНА УПРАВЛЕНИЯ ОБЩЕСТВА, ПРИНЯВШЕГО РЕШЕНИЕ О ЕЕ ОДОБРЕНИИ

Дата совершения сделки	Дата одобрения сделки	Орган Общества, принявший решение об одобрении сделки, дата и номер протокола	Сведения о лице (лицах), заинтересованных в совершении сделки, предмет сделки и ее существенные условия	
31.08.2015г.	22.06.2015г.	Совет директоров, Протокол №10 от 23.06.2015г.	Договор на оказание услуг по организации участия в Международной выставке «МВМС-2015» между ОАО «Комета» и АО «Концерн «Моринсис-Агат».
Стороны:
АО «Концерн «Моринсис-Агат» - Исполнитель;
ОАО «Комета»- Заказчик.
Заинтересованное лицо: акционер Общества - АО «Концерн «Моринсис-Агат», владеющий более 20 % голосующих акций Общества, чьё аффилированное лицо, ОАО «Комета», является стороной в сделке.
Предмет Договора:
Исполнитель обязуется оказать услуги по организации участия Заказчика в Международной выставке «МВМС-2015» (01-05 июля 2015г. г. Санкт-Петербург), а Заказчик обязуется оплатить эти услуги.
Цена Договора:
Стоимость услуг  по Договору составляет 39 884 руб., в том числе НДС (18%) 6084 руб. 	
27.07.2015г.	10.06.2015г.	ГОСА, Протокол №23 от 11.06.2015г.	Доп. соглашение 1 от 27.07.2015г. к договору займа №574/429/2014 от 01.07.2014г.
Стороны:
ОАО «Комета» - заемщик,
АО «Концерн «Моринсис-Агат» - заимодавец.
Заинтересованное лицо: акционер Общества - АО «Концерн «Моринсис-Агат», владеющий более 20 % голосующих акций Общества, чьё аффилированное лицо, ОАО «Комета», является стороной в сделке.
Изменение существенных условий: - уменьшение суммы займа, изменение графика погашения. 	
24.04.2015г.	17.06.2014г.	ГОСА, Протокол №22 от 17.06.2014г.	Дополнительное соглашение 2 от 24.04.2015г. к договору займа №1 от 24.04.2013г.
Стороны:
ОАО «Комета» - заемщик,
АО «Концерн «Моринсис-Агат» - заимодавец.
Заинтересованное лицо: акционер Общества - АО «Концерн «Моринсис-Агат», владеющий более 20 % голосующих акций Общества, чьё аффилированное лицо, ОАО «Комета», является стороной в сделке.
Изменение существенных условий: - изменение срока возврата средств.	
12.10.2015г.	10.06.2015г.	ГОСА, Протокол №23 от 11.06.2015г.	Договор займа №920/420/2015 от 12.10.2015г.
Стороны:
ОАО «Комета» - заемщик,
АО «Концерн «Моринсис-Агат» - заимодавец.
Заинтересованное лицо: акционер Общества - АО «Концерн «Моринсис-Агат», владеющий более 20 % голосующих акций Общества, чьё аффилированное лицо, ОАО «Комета», является стороной в сделке.
Цена  договора: 40 003 573,14 руб. в целях погашения задолженности перед ООО «Газпром межрегионгаз Ульяновск»	

XIII.	ИНФОРМАЦИЯ О РАСПРЕДЕЛЕНИИ ПРИБЫЛИ ОБЩЕСТВА, ПОЛУЧЕННОЙ В ОТЧЕТНОМ ГОДУ

В результате финансово-хозяйственной деятельности за 2014 год  был получен убыток в размере 95443 тыс. руб.
Годовым общим собранием акционеров 10 июня 2015 года принято решение дивиденды не выплачивать.
Отчет о формировании и использовании фонда спонсорской поддержки.

В 2015 году решением Совета директоров ОАО «Комета» 16.12.2015г. (протокол №16) в целях оптимизации и повышении эффективности расходов Общества на благотворительность и спонсорство, а также во исполнение директивы Федерального агентства по управлению государственным имуществом от 26.08.2015 № ОД-11/35125, было принято решение о разработке положения о порядке формирования и использования фонда спонсорской поддержки и благотворительности, предусматривающее ежегодное утверждение бюджета спонсорской деятельности и благотворительности. Реализация данных решений намечена на 2016 г.

XIV.	ОПИСАНИЕ ОСНОВНЫХ ФАКТОРОВ РИСКА, СВЯЗАННЫХ С ДЕЯТЕЛЬНОСТЬЮ ОБЩЕСТВА

9.1. Основные факторы риска, связанные с деятельностью Общества.
Риски финансово-хозяйственной деятельности общества.
Основной целью функционирования системы управления рисками (далее - СУР) в обществе является эффективное управление рисками для обеспечения стабильности финансового положения, поддержания стратегии развития бизнеса и реализации миссии общества при максимальном учете не только интересов акционеров, но и возможных последствий своей деятельности для других заинтересованных лиц.
При формировании в обществе методов управления рисками и разработке документов СУР учитывались основные требования Национальных стандартов Российской Федерации (ГОСТ):
-	Национальный стандарт Российской Федерации ГОСТ Р ИСО 31000-2010 «Менеджмент риска. Принципы и руководство»;
-	Национальный стандарт Российской Федерации ГОСТ Р ИСО/МЭК 31010-2011 «Менеджмент риска. Методы оценки риска»;
-	Национальный стандарт Российской Федерации ГОСТ Р 51897-2011 «Менеджмент риска. Термины и определения».
В 2015 году в обществе утверждены следующие нормативные документы СУР:
-	Антикоррупционная политика Открытого Акционерного общества «Комета» (приказ генерального директора  от 26.10.2015 № 174).
Общество принимает все необходимые меры к выявлению (идентификации) и анализу различных категорий рисков, связанных со всеми аспектами своей деятельности.
При идентификации и анализе рисков общество учитывает как внутренние, так и внешние факторы, связанные с экономической и политической конъюнктурой, ситуацией на рынке капитала и труда и другие риски, на характер и уровень которых общество не оказывает непосредственного воздействия.
По каждому из существенных рисков оценивается вероятность тех или иных возможных последствий и их ожидаемое воздействие на деятельность общества. 
К ключевым факторам риска, связанным с основной деятельностью, общество относит:
-	нестабильность экономической и политической ситуации;
-	объективное повышение себестоимости производства (рост закупочных цен на сырье, материалы, комплектующие, энергоносители, логистические услуги и т.п.);
-	неисполнение контрагентами условий договоров, возникновение безнадежной к взысканию дебиторской задолженности;
-	состояние производственных активов, включая утрату или повреждение некоторых активов;
-	факторы, связанные преимущественно с изменением антимонопольного, налогового законодательства, а также с изменениями в судебной и правоприменительной практики.

Финансовые риски.
Финансовые риски включают: риск ликвидности, кредитный, процентный и валютный риски.
Риск ликвидности.
Исходными данными для расчета уровня риска ликвидности являются данные платежного календаря, бухгалтерского учета и бухгалтерской отчетности.
По состоянию на конец 2015 года значение коэффициента текущей ликвидности составляет 0,68, что ниже норматива – 1.  В 2014 году коэффициент текущей ликвидности составлял 0,41.Существует риск потери ликвидности. По сравнению с 2014 годом значения коэффициента возросли на 0,27 процентных пункта. Тенденция роста показателя снижает вероятность риска потери ликвидности.
Увеличение коэффициента ликвидности связано с уменьшением обязательств по займам при увеличении таких ликвидных активов как запасы и дебиторская задолженность.
Обществом ежемесячно проводится мониторинг и контроль показателей ликвидности общества. Общество использует процедуры бюджетирования и планирования движения денежных потоков с целью обеспечения наличия достаточных денежных средств для своевременного исполнения своих обязательств.
С целью снижения риска потери ликвидности обществом проводится постоянный мониторинг соотношения дебиторской и кредиторской задолженности.
Кредитный риск.
Подверженность общества кредитному риску связана в основном с дебиторской задолженностью основных потребителей тепловой энергии: УМУП «Городской теплосервис» (до августа 2014 года), а после ОАО «ГУК Заволжского района» (после августа 2014 года).
Обществом составляется отчет о дебиторской и кредиторской задолженности по срокам возникновения с указанием просроченной.  
Общество осуществляет мониторинг существующей дебиторской задолженности на постоянной основе и регулярно принимает меры, чтобы обеспечить ее сбор и минимизировать убытки.
По судебной тяжбе с УМУП «Городской теплосервис» вынесено определение об утверждении мирового соглашения. Мировое соглашение УМУП «Городской теплосервис» не выполнило, поэтому ОАО «Комета» обратилось в Арбитражный суд с заявлением о выдаче исполнительного листа, который позже был направлен в службу судебных приставов для принудительного исполнения.
С ОАО «ГУК Заволжского района» ведется судебная тяжба.
Максимальная сумма, подверженная кредитному риску, представляет собой балансовую стоимость дебиторской задолженности за вычетом резерва по сомнительным долгам и равна – 44 068 тыс. руб.
Кредитный риск высокий.
Процентный риск.
По состоянию на 31 декабря 2015 года общество имеет 143 932 тыс. руб. привлеченных займов. под 10 процентов годовых.
Информация по ставкам привлеченных кредитов и займов представлена в таблице таблица 12.1 Пояснений к бухгалтерскому балансу и отчету о финансовых результатах.
Займы внутренние (получены от АО «Концерн «Моринфорсистема-Агат»).  Внешних займов общество не имеет.
Валютный риск.
Риск изменения курса рубля по отношению к другим валютам не оказывает существенного воздействия на финансовое состояние общества, поскольку все доходные поступления, формируются в российских рублях. Обязательства общества по кредитам и займам в иностранной валюте не привлекались.

Рыночные риски (отраслевые).
Основным видом деятельности общества является «Производство пара и горячей воды (тепловой энергии) котельными».
 Основным конкурентом ОАО «Комета» в области теплоснабжения является ПАО «Т Плюс», являющаяся крупнейшим поставщиком тепла в г. Ульяновске. Преимуществом ПАО «Т-Плюс» является сама технология выработки тепловой энергии, так как производится комбинированная выработка электро- и тепловой энергии, что является в два раза менее затратным способом производства по сравнению с котельной. Но ТЭЦ-2 находится в другом районе г. Ульяновска, тепловая энергия идет до потребителя не по эффективному радиусу теплоснабжения, что естественно увеличивает затраты и потери при ее транспортировке.
В связи с эти основной задачей является мониторинг цен с целью подержания конкурентной стоимости тепловой энергии. 
Для диверсификации бизнеса, для снижения рисков общество осуществляет следующие мероприятия: 
-пройден первый этап в организации на производственной базе предприятия цеха по механической обработке изделий (закуплены и введены в действие горизонтальный токарный обрабатывающий центр и фрезерный станок;
-функционирует цех гальвано-лакокрасочных покрытий.

Правовые риски.
Правовые риски включают: юридический, налоговый, коррупционный.
Юридический риск.
Общество осуществляет свою деятельность в соответствии с действующим российским законодательством. Общество в полной мере соблюдает все требования законодательства, в том числе гражданского, налогового, валютного, таможенного и трудового. Общество своевременно уплачивает все налоги, государственные пошлины и иные платежи, отслеживает позицию регулирующих органов по вопросам, допускающим неоднозначное толкование. 
Риски, связанные с продлением сроков действия предоставленных обществу разрешений и лицензий незначительны, так как обществом оформлены все необходимые лицензии для осуществления основных видов деятельности, при необходимости проводятся мероприятия по продлению сроков действия лицензий и разрешений и в связи с этим не оказывают существенного влияния на деятельность общества.
Общество является участником судебных процессов, которые влияют на финансово-экономическую деятельность предприятия.
Налоговый риск.
С целью минимизации налоговых рисков общество осуществляет:
•		налоговое планирование; 
•		постоянный мониторинг изменения налогового, таможенного, валютного и трудового законодательства;
•	организацию внутренних проверок соблюдения законодательства;
•		проверку контрагентов с целью выявления признаков фирм-«однодневок». 

Коррупционный.
С целью противодействия коррупции и недопущения негативных последствий, которые могут способствовать проявлениям коррупционной направленности обществом утверждена антикоррупционная политика (приказ генерального директора от 26.10.2015 № 174). 

Страновые и региональные.
В связи с тем, что общество не имеет валютных контрактов, и не имеет производства с использованием импортных комплектующих, вероятность риска оценивается как низкая.

Репутационные.
С целью минимизации репутационных рисков обществом проводится:
- мониторинг положительных и отрицательных отзывов в СМИ;
-оценка степени удовлетворенности персонала;
-подтверждение достоверности финансовой отчетности аудиторами.
Важным фактором, повышающим деловую репутацию общества, является отсутствие задолженности по оплате труда, низкая текучесть кадров.

Инвестиционных вложений, предполагаемый уровень дохода по которым составляет более 10 процентов в год, Общество не имеет.

Основными целями претензионной работы являются обеспечение договорной дисциплины в правовых отношениях с участием ОАО «Комета» как хозяйствующего субъекта, защита имущественных прав ОАО «Комета», основанных на законе или договоре, обеспечение законности в договорных отношениях. 
В соответствии с действующим стандартом предприятия претензии и иски предъявляются в следующих случаях:
-  при нарушении финансово-экономических интересов ОАО «Комета»;
- для восстановления основанных на законе или договоре прав и охраняемых законом интересов ОАО «Комета»;
- при защите деловой репутации ОАО «Комета».
Неоконченные судебные процессы, в которых ОАО «Комета» выступает в роли ответчика.
По состоянию на 15.03.2016 года ОАО «Комета» выступило в качестве ответчика по одному гражданскому делу – компенсация морального вреда Калашникову М.М.  
По состоянию на 15.03.2016 года ОАО «Комета» выступает в качестве ответчика по финансово- экономическим спорам, по следующим делам: 
- по иску УМУП «Ульяновскводоканал» -34 368,45 руб.;
- по иску ООО «Соллерс –СА» - 296 532,22 руб.;
- по иску ООО «Газпром межрегионгаз Ульяновск» - 14 914 038,20 руб.
Так же ОАО «Комета» выступает в роли истца в судебных спорах со следующими организациями:
 - ООО «Бест – ПАК» - 58 654,44 руб.;
- ООО «СнабСбытКомплектация» - 3 156 814,32 руб.;
-  ООО «Соллерс –СА» - 1 382 791,18 руб.;
- ОАО ГУК «Заволжского района» - 32 783 382,71 руб. 

Сведения о возможных обстоятельствах, объективно препятствующих деятельности Общества (в том числе сейсмоопасная территория, зона сезонного наводнения, террористические акты и другие обстоятельства). 
В настоящее время у Общества нет системных неэкономических рисков объективно препятствующих его деятельности. 
С 2008 года для охраны предприятия был заключен договор с ООО «ЧОП «Зевс», которое обеспечивает:
- пропускной и внутриобъектовый режим предприятия;
- пропускной и внутриобъектовый режим котельной.
В 2009 году был разработан и утвержден Паспорт антитеррористической защищенности объекта.
В 2013 году был заключен договор на услуги по реагированию на срабатывание тревожной сигнализации и экстренном выезде наряда полиции.
В 2015 году проведена работа по оптимизации системы видеонаблюдения и контроля за территорией предприятия. Риски проведения террористических актов на территории Общества или в непосредственной его близости минимальны.
В 2015 году был разработан и согласован с ФСБ, МВД, МЧС и введен на предприятии паспорт безопасности объекта.

9.2. Принципы и подходы к организации системы управления рисками и внутреннего контроля, сведения о функции внутреннего аудита.

Основные функции и задачи подразделений, в компетенцию которых входит развитие системы управления рисками и внутреннего контроля, и специализированных органов системы управления рисками и внутреннего контроля.
Цели, задачи, принципы организации и процедуры внутреннего контроля за финансово-хозяйственной деятельностью (далее «внутренний контроль») Общества, система, компетенция и направления деятельности органов внутреннего контроля, управления рисками и внутреннего аудита определены Положением о системе и процедурах внутреннего контроля за финансово-хозяйственной деятельностью, утвержденным приказом генерального директора Общества от 31.12.2015 № 241.
Целями внутреннего контроля являются:
•	защита прав и интересов акционеров Общества;
•	обеспечение достижения стратегических целей развития и эффективности
•	финансово-хозяйственной деятельности Общества;
•	обеспечение уровня надежности, безопасности и устойчивости Общества, соответствующего характеру и масштабам хозяйственной деятельности Общества;
•	обеспечение эффективности управления активами и обязательствами, включая обеспечение сохранности активов; обеспечение эффективности управления рисками, связанными с финансово-хозяйственной деятельностью Общества;
•	обеспечение достоверности, полноты и своевременности составления и
представления бухгалтерской (финансовой), статистической, управленческой и иной информации и отчетности, а также обеспечение информационной безопасности Общества;
•	предупреждение, выявление и устранение отклонений в процессе финансово-хозяйственной деятельности Общества;
•	обеспечение соблюдения требований законодательства Российской Федерации, стандартов саморегулируемых организаций, Устава, внутренних политик и внутренних документов Общества;
•	исключение возможности вовлечения Общества, его должностных лиц и работников в противоправную деятельность.
Систему органов внутреннего контроля Общества составляют:
-	органы управления Общества - общее собрание акционеров Общества, совет директоров Общества, генеральный директор Общества;
-	ревизионная комиссия Общества;
 -	главный бухгалтер Общества;
-  Заместители генерального директора;
-	руководители структурных подразделений и отдельные работники, должностными инструкциями которых предусмотрены функции контроля за исполнением определенных действий;
-	самостоятельные структурные подразделения (ответственные работники), осуществляющие внутренний контроль в соответствии с полномочиями, установленными внутренними нормативными документами Общества, в том числе:
-	внутренний аудитор (отдел внутреннего аудита);
-   	служба безопасности.
Функционирование системы внутреннего контроля осуществляется по следующим основным направлениям:
-	контроль со стороны органов управления Общества;
-	контроль за функционированием системы управления финансово-хозяйственными рисками и оценка указанных рисков;
-	контроль за распределением полномочий при совершении фактов хозяйственной жизни;
-	контроль за обеспечением информационной безопасности;
-	мониторинг системы внутреннего контроля, осуществляемый на постоянной основе.
Краткое описание функции внутреннего аудита (общее описание политики Общества в области внутреннего аудита, используемые ресурсы).
Внутренний аудит содействует исполнительным органам в повышении эффективности управления Обществом, совершенствовании его финансово-хозяйственной деятельности путем системного и последовательного подхода к анализу и оценке системы управления рисками и внутреннего контроля, а также корпоративного управления как инструментов обеспечения разумной уверенности в достижении поставленных перед Обществом целей.
Функции внутреннего аудитора (отдела внутреннего аудита) включают мониторинг адекватности и эффективности системы внутреннего контроля.

Перечень ключевых мер, направленных на совершенствование системы управления рисками и внутреннего контроля, реализованных Обществом в отчетном году, в том числе в соответствии с решениями Совета директоров Общества, в рамках реализации утвержденных Советом директоров Общества политик и стратегий.
В рамках выполнения мероприятий по реализации функций внутреннего контроля ОАО «Комета» планируется осуществить следующие мероприятия:
•	провести мониторинг системы внутреннего контроля Общества, который позволил бы дать оценку системы внутреннего контроля, определить риски, разработать мероприятия, направленные на повышение эффективности управления Обществом, совершенствование его финансово-хозяйственной деятельности.
В 2015 году осуществлено взаимодействие с внешним аудитором при оказании им услуг по проведению обязательной аудиторской проверки годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности ОАО «Комета» за 2015 год.

Перечень внутренних документов, регламентирующих функцию внутреннего аудита и вопросы деятельности системы управления рисками и внутреннего контроля.
Органы управления, руководители структурных подразделений, осуществляющие функции по контролю, в своей деятельности руководствуется законодательством Российской Федерации, уставом Общества, решениями органов его управления, Кодексом корпоративного управления, рекомендованным к применению письмом Центрального банка Российской Федерации от 10.04.2014 № 06-52/2463, Положением о системе и процедурах внутреннего контроля за финансово-хозяйственной деятельностью и Положением о внутреннем аудите, утвержденными приказом генерального директора Общества от 31.12.2015 № 241,  а также Международными профессиональными стандартами внутреннего аудита и другими нормативными актами Общества.

XV.	ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ ОБЩЕСТВА
Среднесрочная программа развития Общества на 2015 - 2017 гг. в настоящее время включает в себя достижение следующих финансово-экономических показателей:

Таблица 1. Фактические значения (перечень показателей) и плановые значения на период 2015 - 2017 гг.
Наименование показателя	Отчетный год	2016 год	2017 год	2018 год	
Объём продаж (выручка)	214936	266611	338116	362000	
Производительность труда	1641	1449	1725	1847	
Доля рынка, %	77	77	77	77	
Прибыль (убыток)	(15272)	7062	11610	12270	
Соотношение собственных и заемных средств	-0,056	0,8	0,7	0,8	

Для целей достижения планируемых показателей финансово-экономической деятельности ОАО «Комета» предполагает  в 2015-2017 г.г. проведение комплекса мероприятий по снижению затрат и освоению новых видов деятельности.

XVI.	БУХГАЛТЕРСКАЯ ОТЧЕТНОСТЬ И АУДИТОРСКОЕ ЗАКЛЮЧЕНИЕ О ДОСТОВЕРНОСТИ БУХГАЛТЕРСКОЙ ОТЧЕТНОСТИ ЗА ОТЧЕТНЫЙ И ПРЕДЫДУЩИЙ ГОДЫ
Бухгалтерская отчетность Общества формируется в соответствии с законодательством Российской Федерации о бухгалтерском учете, нормативными актами органов, регулирующих бухгалтерский учет, и приказом генерального директора ОАО «Комета» от 31.12.2014г. №243 «Об утверждении учетной политики на 2015 год». 
Для составления бухгалтерской отчетности Общества за 2015 год использованы:
бухгалтерская (финансовая) отчетность (код КНД 0710099), включающая в себя бухгалтерский баланс (форма по ОКУД 0710001), отчет о финансовых результатах (форма по ОКУД 0710002), отчет об изменениях капитала (форма по ОКУД 0710003), отчет о движении денежных средств (форма по ОКУД 0710004) и пояснения к бухгалтерскому балансу и отчету о финансовых результатах за 2015 год.

XVII.	ИНФОРМАЦИЯ О ПОЛУЧЕНИИ ОБЩЕСТВОМ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОДДЕРЖКИ В ОТЧЕТНОМ ГОДУ, В ТОМ ЧИСЛЕ СВЕДЕНИЯ О ПРЕДОСТАВЛЯЕМЫХ СУБСИДИЯХ (РУБЛЕЙ), ЦЕЛИ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ, ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛЬЗОВАНИИ СРЕДСТВ НА КОНЕЦ ОТЧЕТНОГО ПЕРИОДА
В отчетном году открытое акционерное общество «Комета» государственной поддержки, в том числе субсидий, не получало.

XVIII.	СВЕДЕНИЯ О ФАКТИЧЕСКИХ РЕЗУЛЬТАТАХ ИСПОЛНЕНИЯ ПОРУЧЕНИЙ И УКАЗАНИЙ ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ И ПОРУЧЕНИЙ ПРАВИТЕЛЬСТВА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

В 2014 году ОАО «Комета» во исполнение поручения Правительства Российской Федерации от 28.06.2010 №ИШ-П13-4334 Федеральным агентством по управлению государственным имуществом дано указание о представлении информации в отношении ДЗО акционерных обществ специального перечня. На официальном Интернет-сайте (www.rosim.ru) организован Межведомственный портал по управлению государственной собственностью, на котором аккумулируются сведения и документы всех интегрированных структур, включающие информацию о головной организации и ее дочерних и зависимых обществах.
ОАО «Комета» обеспечивает представление необходимых сведений и документов посредством заполнения «Личного кабинета», размещенного на вышеуказанном Интернет-сайте Росимущества.
В 2015 году открытое акционерное общество «Комета» во исполнение задач, поставленных Президентом Российской Федерации и Правительством Российской Федерации, Федеральным агентством по управлению государственным имуществом продолжает выполнять поручения (указания) по выполнению отдельных мероприятий и проведению заседаний Совета директоров с повестками дня, включающих директивные вопросы:
- утверждена Методика проведения самооценки качества корпоративного управления в ОАО «Комета», разработанная  в соответствии с типовой Методикой самооценки качества корпоративного управления в компаниях с государственным участием, утвержденной Приказом Росимущества от 22.08.2014 № 306;
- в соответствии с полученной директивой Федерального агентства по управлению государственным имуществом от 26.08.2015 № ОД-11/35125  проведено заседание Совета директоров ОАО «Комета» по вопросу «Об оптимизации и повышении эффективности расходов на благотворительность и спонсорство».

Информация о выполнении в 2015 году поручений Президента и Правительства Российской Федерации.

№ п/п	Наименование поручения	Реквизиты документа	Выполнено / 
Не выполнено 	
1	2	3	4	
1	О реализации инвестиционных программ в соответствии с поручением Правительства Российской Федерации
	№ ИШ-П13-5361
от 18.09.2009
(факсограмма Росимущества от 01.04.2011 № ГН-15/8808).	Выполнено.
Во исполнение поручения Правительства Российской Федерации от 18.09.2009 № ИШ-П13-5361 решением Совета директоров ОАО «Комета» от 04.02.2015  протокол № 1 утверждена Среднесрочная программа деятельности ОАО «Комета» на 2015-2017 годы, одним из разделов которой является Инвестиционная программа.
	
2	О реализации стратегии акционерного общества в области энергосбережения и энергоэффективности в соответствии с пунктом 8 поручения Правительства Российской Федерации от 18.06.2008 № ИШ-П9-3772 о реализации Указа Президента Российской Федерации от 04.06.2008 № 889 «О некоторых мерах по повышению энергетической и экологической эффективности российской экономики»	Письмо Росимущества
 от 27.11.2008 
№ ГН-13/28934, 
от 06.02.2012 
№ ГН-15/2957	Выполнено.
Решением Совета директоров ОАО «Комета» от 22.04.2013г.  протокол №2 утверждена Программа энергосбережения и повышения энергоэффективности ОАО «Комета». Отчет о выполнении Программы энергосбережения и повышения энергоэффективности ОАО «Комета» на  Совете директоров ОАО «Комета» не рассматривался. 

В составе ежеквартальных отчетов генерального директора Общества о выполнении программы деятельности раскрывается информация о показателях энергоэффективности.	
3	О реализации мероприятий, направленных на обеспечение информационной открытости закупочной деятельности и перехода на проведение закупок в электронном виде, в том числе положений, регламентирующих процедуры закупок товаров, работ и услуг в соответствии с поручением Правительства Российской Федерации от 17.12.2010 № ИШ-П13-8685	Письмо Росимущества 
от 25.01.2011
 № ГН-13/1416	Выполнено.
В 2015 году ОАО «Комета» осуществляло закупки товаров, работ и услуг в соответствии со следующими документами:
Положением о закупочной деятельности ОАО «Комета», утвержденным решением Совета директоров ОАО «Комета» 18.02.2013  протокол № 1 ;
с Изменениями и дополнениями в Положение о закупочной деятельности ОАО «Комета», утвержденные решением Совета директоров ОАО «Комета» 02.10.2014  протокол № 10.
	
4	Сведения в отношении мероприятий, направленных на разработку программ инновационного развития в акционерных обществах, включенным в перечень организаций, разрабатывающих программы инновационного развития, утвержденный решением Правительственной комиссии по высоким технологиям и инновациям от 03.08.2010 протокол № 4  	Письма Росимущества
 от 29.10.2010 № ГН-13/32160, 
от 29.10.2010 № ГН-13/32156	Выполнено.
Программа инновационного развития ОАО «Комета» не разрабатывалась и не рассматривалась на заседании Совета директоров ОАО «Комета». 

В составе ежеквартальных отчетов генерального директора Общества о выполнении программы деятельности раскрывается  информация о перспективных и инновационных направлениях деятельности.	
5	Подпункт «е» пункта 1 Перечня поручений Президента Российской Федерации по осуществлению первоочередных мер, направленных на улучшение условий инвестиционного климата в Российской Федерации, от 02.04.2011 № Пр-846, в соответствии с которым необходимо обеспечить принятие в контролируемых государством компаниях (акционерных обществах с долей участия Российской Федерации в уставных капиталах более 50% (далее – АО) решений по снижению затрат на приобретение товаров (работ, услуг) в расчете на единицу продукции не менее чем на 10 процентов в год в течение трех лет в реальном выражении	Письма Росимущества
 от 14.09.2011 
№ ГН-15/27795, 
от 16.09.2011 
№ ГН-15/28326 и 
от 14.09.2011 
№ ГН15/27797,
 а также 
от 14.09.2011 
№ ГН-15/27797,
 от 16.09.2011 
№ ГН-15/28327, 
от 14.07.2011 
№ ДП-15/20610
 и от 30.09.2014 
№ 11/41739.
	Выполнено.
В целях выполнения данного поручения для расчета показателя снижения затрат на приобретение товаров (работ, услуг) в расчете на единицу продукции в 2015 году ОАО «Комета» руководствовалось следующими документами:
1)	Положением о системе ключевых показателей эффективности деятельности  ОАО «Комета» и Методикой расчета показателя снижения затрат на приобретение товаров (работ, услуг) в расчете на единицу продукции ОАО «Комета» (утверждены решением Совета директоров ОАО «Комета» от 28.03.2012 протокол № 2);
2)	Положением о системе ключевых показателей эффективности деятельности  ОАО «Комета» (новая редакция) (утверждено решением Совета директоров ОАО «Комета» от 09.04.2015г. протокол №4).
	
6	
О разработке и утверждении долгосрочной программы развития общества, а также проведения аудита реализации долгосрочной программы развития (в случае ее реализации в отчетном году) и утверждения стандарта проведения такого аудита в соответствии с поручением Президента Российской Федерации от 27.12.2013 № Пр-3086
	Письма Росимущества
 от 15.08.2014
 № ПФ-11/35222,
 от 19.08.2014
 № ОД-11/35744,
 от 19.08.2014 
№ 11/35746, 
от 29.10.2014 
№ 11/46377, 
от 29.10.2014 
№ 11/46378, 
от 29.10.2014
 № 11/46379,
 от 13.11.2014
 № 11/48451,
 от 26.11.2014
 № ОД-11/50502,
 от 03.12.2014 
№ 11/51612 
и от 26.12.2014
 № 11/55653.
	Выполнено.
Решением Совета директоров ОАО «Комета» от 16.04.2015 протокол №6 утверждена Долгосрочная программа развития ОАО «Комета» на 2015 – 2022 годы.
	
7	О включении в долгосрочные программы развития стратегических акционерных обществ с государственным участием положений, предусматривающих плановый переход от использования иностранной продукции на российскую во исполнение подпункта 4 пункта 1 перечня поручений Президента Российской Федерации от 05.12.2014 № Пр-2821 и пункта 4 поручения Правительства Российской Федерации от 08.12.2014 № АД-П9-9176	Письмо Росимущества
 от 18.03.2015 
№ 11/10387	Дополнение к Долгосрочной программе развития ОАО «Комета» на 2015-2022 годы «План мероприятий по обеспечению планового поэтапного замещения закупки иностранной продукции (работ, услуг) закупкой, эквивалентной по техническим характеристикам и потребительским свойствам российской продукции» не разрабатывалось и не рассматривалось на заседании Совета директоров ОАО «Комета».
	
8	О повышении производительности труда в соответствии с пунктом 6 раздела 2 плана мероприятий по обеспечению повышения производительности труда, созданию и модернизации высокопроизводительных рабочих мест, утвержденного распоряжением Правительства Российской Федерации от 09.07.2014 
№ 1250-р	Письмо Росимущества
 от 05.11.2014 
№ 11/47056, 
от 13.11.2014
 № 48465 
и от 27.02.2015 
№ АЧ-11/7446	Программа снижения издержек производства и повышения производительности труда ОАО «Комета» на 2015 – 2017 годы была разработана в 2015 году. На заседании Совета директоров Общества не рассматривалась.
Цель программы: повышение производительности труда и снижение издержек производства. 

Программа снижения издержек производства и повышения производительности труда ОАО «Комета» направлена на согласование в профильные подразделения АО «Концерн «Моринсис-Агат». Согласование не завершено.
	
9	Об утверждении антикоррупционной политики общества во исполнение требований статьи 13.3 Федерального закона от 25 декабря 2008 г. № 273-ФЗ «О противодействии коррупции», Национального плана противодействия коррупции на 2014-2015 годы, утвержденного Указом Президента Российской Федерации от 11 апреля 2014 года № 226, других Указов Президента Российской Федерации по вопросам противодействия коррупции, а также в соответствии с Методическими рекомендациями по разработке и принятию организациями мер по предупреждению и противодействию коррупции, утвержденными Министерством труда и социальной защиты Российской Федерации 08 ноября 2013 года, Уставом организации и иными локальными правовыми актами.
		Выполнено.
Разработана антикоррупционная политика ОАО «Комета», введенная в действие  приказом генерального директора
 ОАО «Комета» от26.10.2015г.  №174 «Об усилении борьбы по противодействию коррупции».
	
10	Об утверждении методики проведения самооценки качества корпоративного управления на основании Методики самооценки качества корпоративного управления в компаниях с государственным участием, утвержденной Приказом Росимущества от 22.08.2014 № 306, Кодекса корпоративного управления, одобренного на заседании Правительства РФ 13.02.2014, одобренного 21.03.2014 Советом директоров Банка России и опубликованного в «Вестнике Банка России» от 18.04.2014 № 40 (1518).
		Выполнено.
Методика проведения самооценки качества корпоративного управления в ОАО «Комета» утверждена решением Совета директоров ОАО «Комета» от «24» августа 2015 года (протокол №12).
Целью проведения самооценки является систематическая проверка состояния корпоративного управления в Обществе, итогом которой является выявление недостатков корпоративного управления и разработка мер по совершенствованию качества корпоративного управления в открытом акционерном обществе «Комета», в том числе с точки зрения соответствия принципам и рекомендациям, заложенным в Кодексе корпоративного управления.
	
11	О включении в долгосрочные программы развития стратегических акционерных обществ с государственным участием положений, предусматривающих плановый переход от использования иностранной продукции на российскую во исполнение подпункта 4 пункта 1 перечня поручений Президента Российской Федерации от 05.12.2014 № Пр-2821 и пункта 4 поручения Правительства Российской Федерации от 08.12.2014 № АД-П9-9176, а также письма Росимущества от 18.03.2015 № 11/10387.		Дополнение к Долгосрочной программе развития ОАО «Комета» на 2015-2022 годы «План мероприятий по обеспечению планового поэтапного замещения закупки иностранной продукции (работ, услуг) закупкой, эквивалентной по техническим характеристикам и потребительским свойствам российской продукции» не разрабатывалось и не рассматривалось на заседании Совета директоров ОАО «Комета».

XIX.	СВЕДЕНИЯ О СОБЛЮДЕНИИ ОБЩЕСТВОМ ПРИНЦИПОВ И РЕКОМЕНДАЦИЙ КОДЕКСА КОРПОРАТИВНОГО УПРАВЛЕНИЯ 

Общество в своей деятельности стремится руководствоваться принципами и рекомендациями Кодекса корпоративного управления. Общество следует следующим принципам этого Кодекса:
	1. Практика корпоративного поведения обеспечивает акционерам реальную возможность осуществлять свои права, связанные с участием в Обществе.
Акционерам обеспечены надежные и эффективные способы учета прав собственности на акции, а также возможность свободного и быстрого отчуждения принадлежащих им акций.
Акционеры имеют право участвовать в управлении акционерным Обществом путем принятия решений по наиболее важным вопросам деятельности Общества на Общем собрании акционеров, для чего:
(1)	порядок сообщения о проведении Общего собрания акционеров дает акционерам возможность надлежащим образом подготовиться к участию в нем;
(2)	акционерам предоставляется возможность ознакомиться со списком лиц, имеющих право участвовать в Общем собрании акционеров;
(3)	место, дата и время проведения Общего собрания определяются таким образом, что акционеры имеют реальную возможность принять в нем участие.
	Акционерам Общества предоставлена возможность участвовать в прибыли Общества:
(1)	установлен прозрачный и понятный акционерам механизм определения размера дивидендов и их выплата;
(2)	предоставляется достаточная информация для формирования точного представления о наличии условий для выплаты дивидендов.
	Акционеры имеют право на регулярное и своевременное получение полной и достоверной информации об Обществе. Это право Общество реализует путем:
(1)	предоставления акционерам исчерпывающей информации по каждому вопросу повестки дня при подготовке Общего собрания акционеров;
(2)	включения в Годовой отчет, предоставляемый акционерам, необходимой информации, позволяющей оценить итоги деятельности Общества за год.
	2. Практика корпоративного поведения обеспечивает равное отношение к акционерам, владеющим равным числом акций одного типа (категории). Все акционеры имеют возможность получать эффективную защиту в случае нарушения их прав. Соблюдение данного принципа Обществом обеспечивается следующим образом:
(1)	установлен порядок ведения собрания, обеспечивающего возможность всем лицам, присутствующим на собрании, высказать свое мнение и задать интересующие их вопросы;
(2)	избранием членов Совета директоров и единоличного исполнительного органа в соответствии с прозрачной процедурой, предусматривающей предоставление акционерам полной информации об этих лицах;
(3)	предоставлением членами Совета директоров, единоличным исполнительным органом и иными лицами, которые могут быть признаны заинтересованными в совершении сделки, информации о такой заинтересованности;
(4)	принятием всех необходимых и возможных мер для урегулирования конфликта между органом Общества и его акционером (акционерами), а также между акционерами, если такой конфликт затрагивает интересы Общества (далее – корпоративный конфликт).
	3. Практика корпоративного поведения обеспечивает осуществление Советом директоров стратегического управления деятельностью Общества и эффективный контроль с его стороны за деятельностью исполнительных органов Общества, а также подотчетность членов Совета директоров его акционерам.
Совет директоров определяет стратегию развития Общества, а также обеспечивает эффективный контроль за финансово-хозяйственной деятельностью Общества. С этой целью Совет директоров утверждает:
(1)	приоритетные направления деятельности Общества;
(2)	долгосрочную и среднесрочную программу деятельности Общества;
(3)	процедуры внутреннего контроля.
	Состав Совета директоров обеспечивает наиболее эффективное осуществление функций возложенных на Совет директоров. Для этого:
(1) члены Совета директоров избираются посредством прозрачной процедуры, учитывающей разнообразие мнений акционеров, обеспечивающей соответствие состава Совета директоров требованиям законодательства.
Члены Совета директоров активно участвуют в заседаниях Совета директоров.
Заседания Совета директоров проводятся регулярно в соответствии с планом работ.
Совет директоров обеспечивает эффективную деятельность исполнительных органов Общества и контролирует ее. Для достижения данной цели Совет директоров:
(1)	утверждает условия договора с единоличным исполнительным органом, устанавливает размер вознаграждений и компенсаций.
	4. Практика корпоративного поведения обеспечивает исполнительному органу Общества возможность разумно, добросовестно, исключительно в интересах Общества осуществлять эффективное руководство текущей деятельностью Общества, а также подотчетность исполнительного органа Совету директоров Общества и его акционерам.
Состав исполнительных органов Общества обеспечивает наиболее эффективное осуществление функций, возложенных на исполнительные органы, для этого:
(1)	единоличный исполнительный орган и члены Совета директоров избираются в соответствии с прозрачной процедурой, предусматривающей предоставление акционерам полной информации об этих лицах.
(2)	Единоличный исполнительный орган и члены Совета директоров имеют достаточно времени для исполнения возложенных на них обязанностей.
Исполнительный орган действует в соответствии с финансовым планом Общества.
	5. Практика корпоративного поведения обеспечивает своевременное раскрытие полной и достоверной информации об Обществе, в том числе о его финансовом положении, экономических показателях, структуре собственности и управления в целях обеспечения возможности принятия решения обоснованных решений акционерами Общества и инвесторами.
Акционеры имеют равные возможности для доступа к одинаковой информации.
Информационная политика Общества обеспечивает возможность свободного доступа к информации об Обществе.
Акционеры имеют возможность получать полную и достоверную информацию, в том числе о финансовом положении Общества, результатах его деятельности, об управлении Обществом, крупных акционерах Общества, а также о существенных фактах, затрагивающих его финансово-хозяйственную деятельность.
В Обществе осуществляется контроль за использованием конфиденциальной информации.
6. Практика корпоративного поведения учитывает предусмотренные законодательством права заинтересованных лиц, в том числе работников Общества, и поощряет активное сотрудничество Общества и заинтересованных лиц в целях увеличения активов Общества, стоимости акций, создания новых рабочих мест.
Для обеспечения эффективной деятельности Общества его исполнительные органы учитывают интересы третьих лиц, в том числе кредиторов Общества, государства и муниципальных образований, на территории г. Ульяновска, где находится Общество и его структурные подразделения.
Органы управления содействуют заинтересованности работников Общества в эффективной работе Общества.
7. Практика корпоративного поведения обеспечивает эффективный контроль за финансово-хозяйственной деятельностью Общества с целью защиты прав и законных интересов акционеров.
В Обществе существует ежедневный контроль за его финансовой деятельностью. Деятельность Общества осуществляется на основе долгосрочной и среднесрочной программы развития, утвержденных Советом директоров.

XX.	ИНФОРМАЦИЯ О БАЗОВЫХ ВНУТРЕННИХ НОРМАТИВНЫХ ДОКУМЕНТАХ, ЯВЛЯЮЩИХСЯ ОСНОВАНИЕМ ДЛЯ ФОРМИРОВАНИЯ ТЕКУЩЕГО ГОДОВОГО ОТЧЕТА, ВКЛЮЧАЯ КЛЮЧЕВЫЕ ВНУТРЕННИЕ НОРМАТИВНЫЕ ДОКУМЕНТЫ, РЕГЛАМЕНТИРУЮЩИЕ ФУНКЦИЮ ВНУТРЕННЕГО АУДИТА И ВОПРОСЫ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СИСТЕМЫ УПРАВЛЕНИЯ РИСКАМИ И ВНУТРЕННЕГО КОНТРОЛЯ

Базовыми внутренними нормативными документами ОАО «Комета», являющихся основанием для формирования данного Годового отчета, служат следующие действующие нормативные документы:

•	Устав открытого акционерного общества «Комета» с дополнениями и изменениями, утвержденными к нему.
•	Положение о Совете директоров.
•	Положение о Ревизионной комиссии.
•	Положение о вознаграждениях, выплачиваемых членам совета директоров.
•	Положение о вознаграждениях, выплачиваемых членам ревизионной комиссии.
•	Положение об оплате труда генерального директора.
•	Положение о системе ключевых показателей эффективности деятельности открытого акционерного общества «Комета».
•	Положение о порядке заключения крупных сделок и сделок, в совершении которых имеется заинтересованность, стороной по которым является ОАО «Комета».
•	Положение об информационной политике ОАО «Комета».
•	Долгосрочная программа развития ОАО «Комета» на период с 2015 по 2022 годы.
•	Среднесрочная программа деятельности АО «Концерн «Моринсис-Агат» на период с 2015 по 2017 годы.
•	Плановые стратегические ключевые показатели эффективности деятельности ОАО «Комета» на 2015-2022 годы.
•	План антикризисных мероприятий ОАО «Комета» на 2015-2022 гг.
•	Программа энергосбережения и повышения энергоэффективности ОАО «Комета».
•	Учетная политика для целей бухгалтерского учета.
•	Учетная политика для целей налогового учета.
•	Положения о единой кредитной и финансовой политиках.
•	Положение о порядке осуществления закупок товаров, работ, услуг ОАО «Комета».
•	Методика расчета показателя снижения затрат на приобретение товаров (работ, услуг) в расчете на единицу продукции ОАО «Комета».
•	Организационная структура Общества.
•	Положение о структурных подразделениях.
•	Положение о системе и процедурах внутреннего контроля за финансово-хозяйственной деятельностью.
•	Положение о внутреннем аудите.

XXI.	ДОПОЛНИТЕЛЬНАЯ ИНФОРМАЦИЯ ДЛЯ АКЦИОНЕРОВ

Сведения о реестродержателе Общества
Регистратор Общества: Акционерное общество «Регистратор Р.О.С.Т»
Место нахождения: Российская Федерация, 107996, город Москва, ул. Стромынка, д.18, корп.13.
Почтовый адрес: 107996, город Москва, ул. Стромынка, д.18, корп.13, а/я 9.
Банковские реквизиты
Банк: «ИНГ БАНК (ЕВРАЗИЯ) ЗАО», г. Москва
Расчетный счет: 40702810400001002263 
БИК: 044525222
Корреспондентский счет: 30101810500000000222 
ИНН: 7726030449 КПП 771801001
Лицензия на осуществление деятельности по ведению реестров владельцев именных ценных бумаг №10-000-1-00264 от 03 декабря 2002 года.

ОАО «Комета» придерживается принципов прозрачности и информационной открытости. 
Раскрытие Обществом информации осуществляется в соответствии с принципами регулярности, последовательности и оперативности, а также доступности, достоверности, полноты и сравнимости раскрываемых данных. 
Годовой отчет, являясь одним из наиболее важных инструментов информационного взаимодействия с акционерами и другими заинтересованными сторонами, содержит информацию, позволяющую оценить итоги деятельности Общества за год. 
Общество в соответствии с действующим порядком раскрывает документы и сведения на странице в сети Интернет по адресу http://disclosure.1prime.ru/Portal/Default.aspx?emId=7328020466.